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En el campo popular hay muchas cosas reivindicadas por
varias fuerzas políticas. Al mismo tiempo hay incapacidad
de formular una propuesta política para la solución de la
crisis. Tal la contradicción que no tiene salida en el corto
plazo y de allí que esa crisis económica, política y social
sigue agravándose, hacia el estallido.
           Aquella coincidencia básica se nota en el rechazo a la
alta inflación que sigue castigando los bolsillos. Con el 6,6
de aumento de precios en febrero, más el 6 de enero, hay
certeza que a fin de año la inflación será del 100 por ciento. 
           Eso lo rechaza la mayoría del pueblo. En cambio no
hay esa misma adhesión a quienes proponemos como
solución el control de precios a fondo, no la parodia de
“Precios Justos” del gobierno. Hay que meter mano en los
formadores de precios, incluso expropiando a algunos como
Vicentín y formando una Empresa Nacional de Alimentos. En
esa solución antimonopolista no hay acuerdo, porque la
derecha sigue sosteniendo que la inflación es un fenómeno
de emisión monetaria y déficit fiscal, de altos salarios y
mucho gasto público. Y esta versión mentirosa goza de
crédito. El gobierno del Frente de Todos viene aplicando un
plan económico en acuerdo con el FMI que hace centro en
bajar el déficit fiscal, achicar el gasto público, bajar los
salarios, aumentar las tarifas, devaluar mes a mes, subir las
tasas de interés, etc. 
           Y ese acuerdo con el Fondo es, además de un ajuste
alevoso, un plan inflacionario como acaba de admitir el
comunicado de La Cámpora. ¡Tarde piaste Máximo Kirchner,
que hasta ahora apoyas el plan de tu aliado Sergio Massa!
Hablando del Fondo, desde 1956 cuando Argentina ingresó
durante la Fusiladora, esa entidad siempre fue una mala
palabra. Sus préstamos imponían recetas y anudaban la
dependencia.

Esa deuda se pagaba con dólares, recursos nacionales,
empresas y servicios privatizados, etc. La deuda externa es
hoy alrededor de 400.000 millones de dólares, básicamente
con el FMI y los acreedores privados como BlackRock con
quienes se renegoció en 2020. Esa deuda externa es una
línea divisoria. Los sectores antiimperialistas, entre ellos el
PL, mantienen su rechazo y plantean una auditoría y
suspender los pagos. Es la propuesta de la
Autoconvocatoria que encabezan Nora Cortiñas, Pérez
Esquivel y otros dirigentes.
 Lamentablemente otros sectores, encolumnados hasta hoy
en el Frente de Todos, celebraron el acuerdo con BlackRock
primero y con el Fondo en marzo de 2022. Este último fue
votado en el Congreso junto con el macrismo y Juntos por
el Cambio. Hoy hay varios críticos, como La Cámpora,
Soberanos, Unidad Popular, Grabois, PC, PTP, etc, que sin
embargo se mantienen adentro de la estructura oficialista.
Quiere decir que su rechazo al FMI y la deuda externa es
muy limitado. La más oportunista es Cristina de Kirchner,
que permitió el vergonzoso acuerdo de 2022 y ahora desde
Viedma lo criticó, sin denunciarlo. Debemos pagarle y
también crecer, dijo, como si eso no fuera contradictorio.
¡La deuda es con el pueblo, señora vicepresidenta!

NUESTROS RECURSOS, ¿PARA QUÉ?NUESTROS RECURSOS, ¿PARA QUÉ?
Los argentinos sabemos que este es un país rico en
recursos naturales, tierras fértiles, cereales, ganadería,
minerales, gas, litio, ríos y capacidad industrial y técnica
relativamente avanzada para lo que es la mayoría de los
países semicoloniales y dependientes.
           Hasta ahí la coincidencia. A partir de allí vienen las
profundas diferencias. Lo central para el gobierno del FDT
es exportar a como de lugar, para juntar divisas y pagar la
deuda al FMI y BlackRock. Entonces subsidia exportaciones
de gas y petróleo (y Massa piensa darles aún más garantías
para que esos dólares sean sólo suyos), la YPF presidida
por un kirchnerista festeja sus 30 años de cotización en
Wall Street y que Massa trence con los CEOs en Texas.
Wado de Pedro y siete gobernadores entregan el agua a la
empresa israelí Mekorot. 
Gerardo Morales y otros gobernadores firman acuerdos
para entregar el litio a multinacionales. El comercio de
granos hace contrabando, no se gravan esas exportaciones
con mayores retenciones: un jolgorio para Cargill, Cofco,
Glencore, Bunge, ADM, etc.
 El PL y otras fuerzas populares entienden que los recursos
naturales deben ser protegidos y explotados por empresas
estatales, rechazando las pretensiones imperiales de la
generala Laura Richardson del Comando Sur y la embajada
yanqui de Marc Stanley. Que el comercio exterior debe ser
nacionalizado y anulada la resolución 949/20 que quiere
reprivatizar el Paraná para la belga Jan de Nul y Emepa, u
otra similar. 
 Y la otra grandísima diferencia está en que esos recursos,
al ser explotados y exportados, no deben servir para pagar
deuda externa fraudulenta ni para los monopolios privados.
El Estado, fortalecido, podrá promover un fuerte crecimiento
industrial, científico y tecnológico, con sustitución de
importaciones, para ponernos rumbo a un país
independiente. 
El PL hace un llamado a las fuerzas aliadas del campo
popular, a las de raíz marxista-leninista y de izquierda, a las
peronistas combativas y nacionales y populares, etc, a
desechar la vía muerta del FDT y ponernos las pilas para
formar un Frente Antiimperialista que no sea meramente
electoral sino que milite, luche y se organice junto a los de
abajo. Se dirá que es una empresa muy difícil y peligrosa. Lo
mismo dijeron de la Generación de Mayo de 1810 y de la
Generación del ‘70. ¿Nos atreveremos a seguir los pasos de
esos grandes luchadores o hay que acobardarse y
amucharse por una candidatura, un puesto o un dólar? 
 El 29 de mayo próximo, aniversario del Cordobazo, es una
fecha propicia para realizar en Córdoba un plenario abierto
a favor del Frente Antiimperialista. ¿Quiénes se anotan?
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EDITORIAL
PATRIA LIBERADA

     El 24 de marzo se cumplirán 47 años del sangriento
golpe de Estado que impuso una dictadura militar-cívica.
Militar porque fue fruto de un golpe de las tres Fuerzas
Armadas. Y civil pues también participaron las fuerzas
económicas, incluso con ministros como José Alfredo
Martínez de Hoz, presidente de Acindar, el monopolio
siderúrgico.
           Cuando el PL dice “civil” también alude a los políticos
de varios partidos que dieron aval al terrorismo de Estado.
Tuvieron funcionarios, intendentes y otros cargos públicos,
como el radicalismo y en menor medida el peronismo más
colaboracionista de Victorio Calabró, exvicegobernador de
Buenos Aires. Los capos de la Iglesia y su episcopado
también respaldaron el genocidio. Hubo medios de
incomunicación con su labor sucia, como editorial Atlántida
y el grupo Clarín, que se quedó -secuestros y torturas
mediante – con Papel Prensa, asociado a La Nación.
           Es necesario repasar esa historia tan dramática. Por
eso honramos a la Generación del ‘70 que vino a ser
diezmada por el terrorismo de Estado. Había puesto en
riesgo el poder de los monopolios. Tampoco se olvidan
aquellos dirigentes que en vez de enfrentar el golpe dijeron
que la salida era “cívica-militar”, que Videla era un general
democrático y Viola otro nacionalista. ¡También acá hace
falta la Memoria!
           Los militares genocidas no actuaron solos. Tuvieron
el respaldo de los poderes económicos, mediáticos,
eclesiásticos y judiciales. Y la protección de los imperialistas
yanquis, excepto algunos chisporroteos con algunos
funcionarios de la administración Carter. 
           Dentro de la Iglesia católica, que tenía entonces un
inmenso poder, la mayoría de su jerarquía colaboró
activamente. Los monseñores Tortolo, Primatesta y otros,
así como el nuncio papal en el país, Pío Laghi, fueron socios
y cómplices de la dictadura. Ese rol tuvo, en menor medida,
pero entregando a sacerdotes, el entonces jefe provincial de
los jesuitas y luego obispo Jorge Bergoglio, desde hace diez
años Papa Francisco. Entregó a los jesuitas Yorio y Jalics,
como bien documentó Horacio Verbitsky en artículos y libro
“La mano izquierda de Dios”.
           ¿Por qué el PL trae a colación estos hechos de casi
50 años atrás? 
           Por cuatro razones básicas. La primera, que hay que
ser fieles a la verdad histórica. La segunda, como homenaje
a los 30.000 desaparecidos y 400 niños apropiados. La
tercera, porque si un pueblo no sabe de dónde viene corre
el riesgo de tropezar y desnucarse otra vez con la misma
piedra del fascismo, como es hoy la propuesta de Patricia
Bullrich y Javier Milei. Y la cuarta, muy importante, porque si
bien los protagonistas militares están viejos, retirados o
muertos, sus socios empresarios y sus descendientes
mantienen sus monopolios y siguen haciendo negocios a
expensas del pueblo.
 Estos últimos están impunes, en el 99 por ciento de los
casos. Han muerto varios de ellos por razones de edad,
como antes Martínez de Hoy y ahora Carlos P. Blaquier, del
ingenio Ledesma, sin ser juzgados ni condenados.
          

indebido beneficio de la prisión domiciliaria. En cambio los socios
empresariales están todos libres, salvo un par de gerentes de Ford y
otros casos aislados. El resto está libre, pese a haber entregado a
delegados y trabajadores a las fuerzas de tareas para su secuestro,
tortura y desaparición, para seguir engordando sus activos empresarios. 
Entonces se aclamaba a los dictadores en la Exposición de la Suciedad
Rural y en los coloquios de la Unión Industrial, Fundación Mediterránea,
Cámara de Comercio, COPAL, Bolsa de Comercio, etc.

LAS TAREAS HOY
           Está muy bien recordar la fecha del 24 de marzo, como todos los años.
Es bueno hacerlo con el marco concreto. Para el PL, junto con las consignas
históricas de “Los 30.000 viven en las luchas del pueblo” y “Cárcel y castigo a
los genocidas y sus socios civiles” debe añadirse, a la par de aquellas, “Basta
de ajuste del cogobierno con el FMI”. El actual ajuste y los anteriores del
macrismo son también graves violaciones a los derechos humanos.
           No basta con aludir a los socios civiles de la dictadura. Hay que exigir su
enjuiciamiento y castigo ejemplar, con confiscación de sus empresas. Acindar,
Ledesma, Ford, Propulsora (Techint), Mercedes Benz, Arcor, Papel Prensa, La
Nueva Provincia y otras firmas de comprobada actuación en el genocidio deben
ser expropiadas y sus directivos presos.
           Si los préstamos de organismos financieros internacionales, incluyendo
al FMI, llevaron la deuda externa de los 7.000 millones de dólares al momento
del golpe de 1976 hasta los 43.000 millones cuando debieron dejar el gobierno
a Raúl Alfonsín en 1983, entonces está más que justificado anular esa deuda.
Es fraudulenta, como lo demostró Alejandro Olmos ante el juzgado del juez
Jorge Ballestero, quien falló así en junio de 2000. Es una vergüenza y un
agravio a la historia que 18 años después Macri nos súper endeudara con el
Fondo y peor aún que en 2022 el actual gobierno legalizara esa estafa y
comenzara a pagarla.
           Otro tema pendiente es el de las FFAA. Si bien hoy no son exactamente
las mismas de la dictadura, siguieron con ejercicios navales con EE UU (Unitas),
participando con los yanquis en misiones como la Minustah en Haití, recibiendo
donaciones del Comando Sur, firmando convenios con Israel, etc. Distan mucho
de ser sanmartinianas y ahora se las mete en barrios de Rosario con la excusa
de combatir el narcotráfico.
           Si somos dignos defensores de la Generación del ‘70 debemos seguir su
heroica lucha contra los monopolios, por la liberación nacional y social, y no
contentarnos con el mal menor en ninguna de sus formas, ni cívica ni militar.

Videla en cambio murió condenado y otro tanto le pasó al
genocida general Menéndez, con 24 condenas perpetuas.
Los militares en alrededor de mil casos han sido
condenados por sus violaciones a los derechos humanos, lo
que es bueno, pero más de la mitad están gozando del 
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CRÓNICA DE UN FRACASO ANUNCIADO
El tráfico de drogas es un gran
negocio, que no manejan solo los
narcos. Hay un entramado policial,
judicial y político, que lo protege, y
una necesaria intervención del
sistema financiero, para el lavado del
dinero que mueve ese delito.
           En los últimos días las noticias
se ocuparon del tema narcotráfico en
Rosario, por el ataque contra el
supermercado de la familia política
de Lionel Messi. Fue una balacera en
horas de la madrugada, sin víctimas,
de dudosa autoría por el mensaje que
dejaron en una nota, donde apuntan
al intendente Pablo Javkin.
           Son 66 muertes en lo que va
de 2023, por la escalada de violencia
atribuida al narcotráfico, en la ciudad
portuaria santafesina. Entre las
víctimas hay niños y niñas, y ello
produjo la reacción de sectores de la
comunidad que, cansada del accionar
de las bandas y la complicidad de
sectores de la policía, atacaron
viviendas de supuestos jefes, sicarios
o distribuidores.

  FRACASO
           El fracaso de las políticas para
combatir el narcotráfico alcanzan a
las principales fuerzas políticas de la
provincia y también al gobierno
nacional, el actual y los anteriores.
Santa Fe ha sido gobernada por el
peronismo y el socialismo, de manera
alternada, y ninguno pudo frenar o
impedir el crecimiento del crimen
organizado. Aunque no ha gobernado
la provincia, el PRO no se salva de
responsabilidad, pues durante los
cuatro años de gestión nacional en
2015-2019, el ministerio de
Seguridad de Patricia Bullrich no
mostró éxitos en su promocionada
campaña contra el narcotráfico.
           Por sus características de
delito complejo y su espiral de
violencia, que no es exclusivo de
Rosario pero es donde más se
ensaña, necesita un abordaje integral
que excede a las fuerzas policiales.
Hasta ahora hay un estruendoso
fracaso de todos los gobiernos
provinciales y nacionales. Y ahora el
gobierno nacional ha enviado un
contingente del Ejército,
supuestamente para realizar trabajos
de obras en barrios humildes. Una
pésima iniciativa.
A DEA, QUE COSA TAN FEA
 El narcotráfico es el delito que más
dinero mueve en el mundo, junto con
el tráfico de armas y de personas.
Para su permanencia y crecimiento,
necesita de apoyo en las instituciones
del Estado: la dirigencia política, el
Poder Judicial y las fuerzas de
seguridad. Para Bullrich, la solución
pasa por “sacar los tanques” a la
calle: que el Ejército sea el encargado
de combatir el narcotráfico

No es invento suyo: es la solución
que se promovió en Colombia y
México, con los resultados por todos
conocidos. 
           Esa política es impulsada por
la DEA, la Agencia Antidrogas de
EE.UU., creada hace 50 años durante
la presidencia de Richard Nixon, con
la misión de reprimir y disminuir el
suministro, distribución y consumo
de narcóticos en EE.UU. Para ello,
han firmado convenios y programas
conjuntos con otros países, en
especial en América Latina, donde se
produce y transita la droga, cuyo
principal destino es EE.UU. 
           Según el analista venezolano
Fernando Casado, citado por Tele
sur TV (26/06/2022), la DEA tiene
unos cinco mil agentes especiales,
distribuidos en 66 países, y cuenta
con un presupuesto aproximado de
tres mil millones de dólares anuales. 
           En medio siglo la DEA lleva
gastados más de un billón de dólares
en la lucha contra las drogas, y sin
embargo, la violencia producto del
narcotráfico está más extendida e
intensa que nunca.
           Tanto en Colombia como en
México, donde se han aplicado las
políticas de la DEA y que tanto
entusiasman a Bullrich del PRO y
también a peronistas como Sergio
Berni o el cordobés Martín Llaryora,
los resultados demuestran
estrepitosos fracasos. Las capturas y
extradiciones de jefes narcos como
Pablo Escobar Gaviría o el “Chapo”
Guzmán, no terminaron con el
flagelo de las bandas de narcos. Por
el contrario, la táctica de descabezar
los carteles para debilitarlos,
redundó en mayor violencia, pues se
incrementó la lucha por el control de
los territorios de esos carteles. La
DEA en México garantizó la
supervivencia de las organizaciones
más desalmadas que ocupan ahora
todo el espacio de México, pues solo
se aniquilaron las bandas más
débiles y permanecen y actúan los
carteles más violentos y más difíciles
de combatir y reprimir, lo que genera
aún más violencia.Según el último
Informe Mundial sobre Drogas de la
ONU, citado por Casado, el cultivo de
coca se ubica “en sus niveles
históricos más altos", y ello a pesar
de los operativos de incautamiento
de drogas, que también aumentaron.
La Oficina de la ONU contra la Droga
y el Delito (ONUDD), destaca que que
EE. UU. es el principal consumidor de
drogas en el mundo.

CON LA DEA NO
 Hugo Chávez expulsó a la DEA de
Venezuela en 2005, luego de que
salieran a la luz escándalos de
corrupción ligados a esa Agencia.
 

Lo mismo hizo Evo Morales en Bolivia 2009, primero con el embajador
de EE.UU. y luego con la DEA. En esos países, si bien no se ha
erradicado el tráfico de drogas, su incidencia es mucho menor que en
Colombia y México, donde la violencia de los carteles se ha extendido y
se trata de un fenómeno enquistado en la sociedad, con altísimos
niveles de corrupción en el Estado.
 El presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador, intenta otro
camino para el combate contra el narcotráfico: afirma que hay que
atacar la raíz del problema, que para él son la pobreza y el abandono
institucional que la población ha padecido. 
 Es probable que esa política no produzca logros visibles en el corto
plazo, pero se muestra más razonable frente al fracaso de 50 años de
combatir a los narcos con métodos militares, bajo la batuta de
Yanquilandia, la que más drogas consume del mundo.
CONSUMO
 Las bandas de narcos o los carteles actúan en los territorios como si
fueran un Estado paralelo, atendiendo necesidades de los sectores más
pobres, que los gobiernos no cubren. Apuntan a la población más
vulnerable: las infancias y la juventud, que se entusiasman con obtener
dinero de manera relativamente fácil, frente a la realidad de pasar
privaciones y magros ingresos con muchas horas de trabajo precario y
en condiciones de sobreexplotación.

 El consumo de drogas es parte del consumismo capitalista: niñes y
jóvenes se convierten en distribuidores al menudeo (para luego ir
ascendiendo en la escala de la banda), en procura de mejores ingresos
que sus padres no pueden darles o que un trabajo honesto no les ofrece.
De esta forma pueden adquirir los bienes que les ofrece el mercado
capitalista, promocionados para ser “exitosos” o “felices”: zapatillas de
marca, celulares de alta gama y automóviles. 
           Por ello, la droga es parte esencial del sistema capitalista, y no es
casual que gobiernos socialistas muestren mejores resultados contra el
narcotráfico. El gobierno de Fidel Castro en 1989 en Cuba condenó a
muerte a un Héroe de la República, el general Arnaldo Ochoa, por
vínculos con el narcotráfico. China también aplica duras condenas para
los narcotraficantes, habiendo sufrido la introducción del opio por el
imperialismo inglés en el siglo XIX. Bolivia, donde el cultivo de coca es
ancestral, tuvo grandes logros contra el narcotráfico desde que el MAS
expulsó a la DEA. 

LOS BANCOS
           Un aspecto muy poco abordado en los análisis sobre la violencia
narco en Rosario, es el que involucra al sistema financiero. El tráfico de
drogas mueve enormes sumas de dinero, que necesita ser “lavado” para
ingresar al sistema financiero, por lo cual el control sobre los bancos es
fundamental en un combate en serio al narcotráfico. Además de eso, esa
lucha no puede limitarse a atacar a las bandas, sino también poner
mayor énfasis en romper los vínculos de dichas bandas con las fuerzas
policiales y de seguridad, con la dirigencia y punteros políticos y con el
Poder Judicial, que deben ser depurados, castigados y democratizados.

IRINA SANTESTEBAN

LA SOLUCIÓN NO ES REPRESIVA.
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HAY QUE REESTATIZAR EDENOR Y EDESUR
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El pueblo argentino viene sufriendo desde 1992, cuando Carlos
Menem y Domingo Cavallo privatizaron empresas públicas,
entre ellas la de electricidad Segba (Servicios Eléctricos del
Gran Buenos Aires). 
           Esa privatización benefició a capitales extranjeros en
Edenor (españoles) y Edesur (italianos) asociados en el Área
Metropolitana de Buenos Aires con grupos monopólicos
locales, como Pampa Energía de Marcelo Midlin.
           En esos distritos y en el resto del país las tarifas fueron
aumentadas, con récord de hasta el 3 mil por ciento durante el
gobierno de Mauricio Macri, cuando el ministro del área era el
ex CEO de Shell, Juan José Aranguren.
           Durante el gobierno actual, sobre todo luego del
acuerdo de marzo de 2022 con el FMI, fueron subiendo las
tarifas eléctricas porque una de las exigencias del organismo
financiero era recortar los subsidios del Estado. Y desde que
está Sergio Massa en Economía y Flavia Royón en Energía, las
tarifas de luz siguen aumentando, como las de agua y gas.
           La población también sufre porque dos por tres hay
cortes del servicio en Edesur y Edenor, generalmente más
prolongados en la primera. A principios de año hubo cortes
que aquejaron a 400.000 vecinos. Y fue casi una constante a
lo largo de enero y febrero, pero lo peor llegó en marzo. Al
momento de escribir estas líneas había 80.000 usuarios sin luz
desde una semana atrás, por culpa de Edesur, y otros 20.000
que padecían por Edenor.
           Los reclamos no surtían efecto en las oficinas de estas
empresas por lo que los vecinos, indignados, golpeaban las
ventanas y puertas de esas dependencias y prendían algunas
barricadas en barrios de CABA y el AMBA. La policía, como
siempre, acudió allí para defender a los capitalistas no sea
cosa que los que no tienen luz les rompieran algún vidrio de
esas patronales.
           Esta vez, como esos empresarios se pasaron de la raya,
el Ente Nacional de Regulación Eléctrica, ENRE, demandó por
medio de su interventor Walter Martello a las autoridades de
Edesur por Defraudación por desbaratamiento de los derechos
acordados, Abandono de personas y Entorpecimiento de los
servicios públicos.
           De todos modos el daño ya está hecho.
           Los cortes de luz aumentan en esta época del año de
mayor calor, con altas temperaturas y sensaciones térmicas de
40 grados, donde se consume más electricidad, con heladeras,
aires acondicionados, ventiladores, etc. Pero esa no es ninguna
sorpresa, más en estos tiempos de tanto cambio climático.
Habría arreglo parcial si las eléctricas invirtieran más, para que
no haya cuellos de botella ante la mayor demanda. Y es lo que
no hacen. No invierten un peso. 
Peor aún, le reclaman al Estado que aumente las tarifas y a su
vez Edesur y Edenor se endeudan con la estatal Cammesa, a la
que compran luz para distribuir, sin pagarle. Hay un ejemplo
muy evidente de ese negociado. Ambas firmas debían a
Cammesa, o sea al Estado, 220.000 millones de pesos. Massa
y Rayón les hicieron una quita de 140.000 millones y sólo
pagarán 80.000 millones, pero en 96 cuotas y a tasa
subsidiada.

Los que hacen estos grandes negocios a expensas del pueblo
son Daniel Vila, Jorge Luis Manzano y Mauricio Filiberti, los
dueños de Edenor desde que en 2021 se la compraron a
Midlin. Y en Edesur están la italiana Enel y sus socios de
Sadesa (Carlos Miguens, ex cervecería Quilmes; Nicolás
Caputo, Guillermo Reca y la familia Escasany, del Banco
Galicia). Estos últimos son dueños de la generadora Central
Puerto y podrían adquirir la mayoría de Edesur a Enel, que
hace un año está buscando salir de Argentina y concentrarse
en otros países.
Muchos cambios de nombres y nacionalidades, pero desde la
privatización en 1992 hasta hoy el servicio eléctrico en el
AMBA ha sido desastroso en todo sentido: pésimo servicio,
altas tarifas, falta de inversiones, fuga de capitales y subsidios
del Estado.
           Por eso es una vergüenza que en todos estos años, con
gobiernos de diferentes signos aparentes, en la Nación, CABA
y Buenos Aires, esos empresarios siguieran a cargo del
servicio. 
           La solución que se impone es quitarles las concesiones
a Edesur y Edenor, que paguen indemnizaciones y multas por
los daños ocasionados, y que el Estado se haga cargo con una
empresa estatal, bajo control y con participación de los
trabajadores y los usuarios. Un proyecto de ley similar fue
presentado hace un mes en Diputados por los legisladores del
FITU. Eso es lo correcto y no volver a privatizar, como haría el
gobierno, luego de designar sólo un interventor en Edesur,
Jorge Ferraresi por 180 días. 
           Esa estatización (y no sólo en el AMBA) sería el primer
paso porque además de la la luz en su parte distribución
también hay que hacerlo en la generación y la transmisión, los
otros dos componentes. Y luego habrá que seguir por el resto
de la energía, que debe ser nacionalizada, comenzando por el
49 privado restante de YPF, todo el gas, etc.

                                                                                    PABLO LOZA 

CORTEMOS CON EDESUR Y EDENOR
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CONCENTRACIÓN Y EXTRANJERIZACIÓNCONCENTRACIÓN Y EXTRANJERIZACIÓNCONCENTRACIÓN Y EXTRANJERIZACIÓN
 

 
 

           La dictadura militar, con su reforma financiera de 1977 en su esencia
aún vigente, hizo que en el año 1990 quedaran solamente 170 instituciones
bancarias, que a su vez contaban con 985 sucursales y con 132.500
empleados. De las cuales 31 entidades eran consideradas locales de capital
extranjero, pero no eran significativas en cuanto al volumen de depósitos ni
de créditos, aunque debe considerarse que cumplían un papel relevante en
el comercio exterior.
           Gran parte del ingreso de capitales del exterior a nuestro país desde
abril de 1991 (Plan de Convertibilidad) se canalizó en el sistema financiero
local, lo que es fácilmente demostrable observando la evolución de los
depósitos captados por las entidades financieras del país, quienes al 31 de
diciembre de 1990 en pesos y en dólares recibían imposiciones por unos
8.520 millones de pesos (en pesos $ 5.132 millones y en dólares U$s 3.388
millones) y en diciembre de 1994 recibían 48.859 millones (de los cuales
eran en dólares U$S 23.181 millones y en pesos $ 22.678 millones).
           Al Plan de Convertibilidad se le sumó el proceso de privatización de la
banca pública provincial y municipal que estuvo apuntalado por las
instituciones multilaterales de crédito. Gran parte de esta reestructuración
fue financiada por el Banco Mundial y el BID. Los compradores fueron, en
general, grupos nacionales que operaban anteriormente en la banca
mayorista, sector muy afectado por las sucesivas crisis de liquidez y la
universalización de los bancos. 
El sistema financiero hoy
           Las sucesivas crisis financieras concentraron aún más el volumen de
depósitos y créditos en los grandes bancos del sistema financiero local, de
manera tal que en noviembre de 2022 quedaban en pie 79 entidades
financieras, de las cuales 64 eran bancos; de ellos, 51 de capital privado y
13 públicos (incluidos los oficiales nacionales Banco de la Nación Argentina
y BICE, 10 provinciales y el municipal de Rosario). El crédito total al sector
privado era del 11 % del PIB y la pobreza superaba el 40 % de la población
alcanzando a 18.800 millones de personas, con el agravante de que más de
la mitad de los niños de la Argentina son pobres.
Siempre con los datos de noviembre 2022, del crédito que representa el 11
% del PIB, se destina un 4,7 % del PIB para préstamos personales (42,7 %
de los préstamos otorgados) que financian principalmente descubiertos en
las tarjetas de débito y de crédito y solo queda 6,3 % del PIB para financiar
a las empresas (créditos comerciales).

CUADRO I
ESTRUCTURA DE LOS BANCOS  dic-1990  feb-2001 nov-2022
Bancos                                                 170        65             64
Bancos Públicos                                   35         13             13
Bancos Privados                                  135        52             51
Bancos Locales de Capital Nacional    66         35             35
Bancos Cooperativos                            38   
Bancos Locales de Capital extranjero  31        10            10
Sucursales de Entidades Financieras del Exterior   7        6
Fuente: Información de Entidades Financieras del BCRA– Diciembre 2022

Con ello no sólo obtienen fuertes ganancias, sino que sobre todo los
bancos privados más grandes recibieron y reciben órdenes de sus
depositantes para realizar operaciones de CCL (contado con Liqui) y
dólares MEP (Mercado Electrónico de Pago de la Bolsa de Comercio) en
todos estos años, que es una operatoria encubierta con la liquidez con
que se quedan (por eso el ratio efectivo y depósitos en bancos / activos es
del 24,11 % a noviembre de 2022) [2].
           Los bancos privados más grandes tienen la llave de la operatoria
del comercio exterior con lo que significa en la doble contabilidad por la
sub facturación de exportaciones y de sobre facturación de importaciones
y, a la vez, recibieron depósitos en dólares a noviembre 2022 por 19.657
millones de dólares, de los cuales prestaron al sector privado 3.625
millones, constituyendo con su encaje a engrosar las reservas
internacionales brutas del BCRA.
           Los 10 principales bancos privados captan el 40,05 % de los
depósitos, de los cuales seis son extranjeros y se debe contemplar,
además, que el Fondo de Cobertura BlackRock posee el 18,8 % del
paquete accionario del Banco Galicia y Buenos Aires SA y 14 % de
participación en el Banco Macro SA, que son considerados  por el BCRA
como bancos locales de capital nacional.

 Por ende, se trata de un sector fuertemente internacionalizado y su poder
reside en su capacidad de captar depósitos de la población y elegir
financiar al Estado, principalmente vía BCRA, comprar títulos del Tesoro
de la Nación o apostar a operaciones de compra y venta de divisas
presionando sobre el tipo de cambio.
 El sistema financiero local se costea en un 70 % con depósitos, ya que un
29 % del total del pasivo y del patrimonio neto son depósitos a la vista, un
27 % son depósitos a plazo y el restante 13 % son depósitos en dólares,
conformando un fondeo bancario fundamentalmente transaccional y de
corto plazo, de allí que al posicionarse en Leliqs a siete días y en menos
plazo en los pases pasivos, reduce fuertemente sus riesgos.
 Al contrario de lo que interesadamente los grandes medios y
esencialmente los especializados en temas financieros sostienen, el
principal destino de la emisión monetaria no es el financiamiento del
déficit fiscal y menos que menos la asistencia a la población en planes
sociales (AUH; AUE; Tarjeta Alimentar, etc.). La impresión de billetes,
básicamente, es para sostener el pago de los intereses de los
denominados “Pasivos Remunerados” del Banco Central de la República
Argentina, que son los pases pasivos, las Leliqs, y las Notaliqs.
El total del pasivo remunerado por el BCRA al 28 de febrero 2023 es de
11.282.833 pesos, la tasa de referencia que le paga el BCRA por esas
inmovilizaciones es del 75 % nominal anual para las Leliqs y las Notaliqs
(da una tasa efectiva anual del 102,7 %) y del 2 % para los pases pasivos
[4)por ende el BCRA le va a abonar a los bancos de interés en el año 2023
no menos de 10 billones de pesos (es un tercio del presupuesto total de la
administración nacional del corriente año 2023), y es casi la suma que se
presupuestó para pagar a los 7.124.215 jubilados y pensionados
nacionales (incluidas las fuerzas armadas y de seguridad) de 11,4 billones
de pesos.

En los bancos privados, la venta del Banco Río SA de los Pérez Companc al
grupo Santander de España y de los bancos Francés y Crédito Argentino al
grupo Bilbao-Vizcaya cambió el eje de la situación y el capital extranjero
entró a  predominar en los depósitos y en los créditos de la banca privada.
Con solo ver los estados contables de los diez primeros bancos privados por
volumen de depósito captado y cómo lo reasignan, se demuestra la
ineficacia del sistema y lo gravoso que significa para la economía argentina..
Nos basamos en la información que es publicada por el BCRA con
considerable atraso; en el mes de marzo de 2023 recién terminaron el
informe de las Entidades del Sistema Financiero Argentino al mes de
noviembre 2022, pero este demuestra palpablemente que el principal
negocio de las entidades privadas más grandes es prestarle al BCRA, en
Leliqs (Letras de Liquidez del BCRA) y otros encajes remunerados, y al
Tesoro de la Nación, que se imputa contablemente en el rubro “Títulos
públicos y privados”.Los bancos privados utilizan la autorización para
funcionar para captar depósitos de la población y, en lugar de asumir
riesgos, se posicionan en títulos (principalmente del mismo BCRA) y del
Tesoro de la Nación. Excluidos los bancos BBVA y el Citi Bank (que igual el
porcentaje es importante), los demás bancos tienen (y sobre todo el
Credicoop) más títulos que crédito. 

LA VIEJA “PATRIA FINANCIERA”.
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El acrecentamiento de las inmovilizaciones (encajes remunerados) es del
852,1 % entre diciembre 2019 y el 28 de febrero 2023, constituyendo un
serio problema para la economía argentina, que el gobierno premia con
nuevos favores como el de comprar títulos públicos, que con ellos se pueda
constituir el encaje legal o efectivo mínimo y hasta la cláusula de “opción de
liquidez” para que puedan convertir esos títulos en pesos antes de su
vencimiento.
           Es más, en el canje de títulos de deuda del Tesoro de la Nación en
pesos que vencían en los meses de marzo a junio de 2023 por 4,34
billones de pesos, realizados el 9 de marzo 2023, los diez bancos
privados más grandes tuvieron la mayor participación, pero a cambio  el  
BCRA mediante el Comunicado A 7717 le permite utilizar  como enca-

LÍMITES SEMICOLONIALES DEL MODELO AGROSOJERO, EXTRACTIVISTA Y LÍMITES SEMICOLONIALES DEL MODELO AGROSOJERO, EXTRACTIVISTA Y LÍMITES SEMICOLONIALES DEL MODELO AGROSOJERO, EXTRACTIVISTA Y EXPORTADOREXPORTADOREXPORTADOR
En un país donde ⅔ de lxs niñxs son pobres (datos de UNICEF), el
gobierno pone como máxima prioridad a las exportaciones, con el
principal objetivo de pagar una deuda externa ilegítima. Beneficia a
los mismos sectores que ganaron con el endeudamiento, renuncia
cada vez más a la soberanía y condena a la mayor parte de la
población a condiciones de vida cada vez peores.
           Los datos oficiales reflejan un importante aumento en las
exportaciones en casi todos los rubros, en los que el sector
oleaginoso y el cerealero concentran casi el 50% del total. A pesar
de ese éxito, lxs trabajadorxs argentinxs ven sus ingresos cada vez
más licuados frente a la inflación, mientras el gobierno recorta la
cantidad de planes y programas sociales que apenas brindan un
alivio a los sectores más necesitados.
           Esas exportaciones favorecen a un sector muy concentrado
de la economía, donde firmas extranjeras juegan un papel
preponderante. El perfil de lo que se vende al exterior muestra el
crecimiento en la proporción de productos primarios, es decir,
bienes que se extraen directamente de la naturaleza sin modificarlos
en el proceso. No incorporan trabajo nacional. Según datos del
INDEC, esta exportación reúne el 28,19% del valor total de
exportaciones.
           También aumentaron las ventas al exterior de manufacturas
de origen agropecuario, que sumadas a las de productos primarios
explican más del 60% del valor del total de las exportaciones. Se
trata de otro rubro dominado por la concentración y la
extranjerización.
           En cambio, las exportaciones de origen industrial han ido
disminuyendo su importancia.
           La producción primaria está vinculada a la propiedad de la
tierra en un país donde el 0,89% es dueña de más de un tercio de
las tierras rurales y donde individuos y firmas extranjeras poseen
11,7 millones de hectáreas.
           Pero además, el 80% de la exportación de granos está en
manos de 9 empresas: las norteamericanas ADM, Bunge y Cargill, la
suiza Glencore, la china COFCO y la francesa Dreyfuss, junto a las
“argentinas” ACA, Molinos Agro y Aceitera General Deheza. 
           Los números muestran que el éxito de estos grupos no
redunda en mejoras para el país, ni siquiera en los términos en los
que el gobierno plantea. Entre soja, maíz, carne y cuero bovinos, y
trigo, se vendió al exterior más de u$d 45.000 millones en 2022
(según el informe de Complejos Exportadores del INDEC). Sin
embargo, las reservas internacionales del Banco Central sólo
aumentaron u$d 5.000 millones, para lo cual debió otorgar
beneficios como el “dólar soja”. Ese escaso logro -que las
autoridades nacionales exhibieron ante el FMI- es, además, efímero:
en enero cayeron u$d 670 millones, muy por debajo de lo que le
exige el organismo internacional.
           Los números no le dan bien al gobierno, pero peor le va a la
población, que sufre las consecuencias del modelo que favorece la
exportación de bienes que tienen fuerte impacto en el mercado
interno pues los precios locales tienden a seguir el precio
internacional  Esto empuja la inflación interna ante el deterioro de
nuestra moneda. Cuando sube el dólar, se disparan los precios del
trigo, el maíz, aceites y de los productos en cuyas cadenas de valor
inciden.

i

La apuesta exportadora también abarca a los hidrocarburos y sus
derivados, así como a la producción minera. En ambos casos, la
producción está fuertemente controlada por monopolios
extranjeros, que exportan sin controles ni sobre los volúmenes de
exportación ni sobre los efectos nocivos sobre el ambiente. 
           Los ganadores en la minería muestran una fuerte
composición foránea. Las canadienses Barrick Gold y GoldCorp,
la ya mencionada Glencore y AngloGold (de origen sudafricano)
son actores principales, con algunos capitales de origen
argentino en papeles de reparto. En la producción energética, en
tanto, lideran YPF y Pan American Energy. La primera tiene
mayoría estatal, aunque el mega pulpo (y acreedor externo)
BlackRock tiene un buen puñado de acciones.
           En resumen, el gobierno del Frente de Todos busca
dólares para pagar la deuda, pero para ello dispensa ventajas en
favor de poderosos que también fueron los que adquirieron
dólares baratos merced al endeudamiento macrista y los fugaron.
Les concede mejores precios para el dólar, no ejerce control
sobre sus actividades, mantiene bajas las retenciones
(herramienta que permitiría amortiguar el efecto de las
exportaciones en los precios internos), se hace cargo (con los
recursos de todos) de pagar la deuda que los mismos sectores
aprovecharon y subordina todo su plan al recetario económico
del FMI. 
           La concentración y extranjerización del comercio exterior y
la producción ligada a ella impulsan la inflación en el mercado
interno, al tiempo que regalan recursos naturales, limitan la
soberanía y destruyen el medio ambiente. Esto tiene muchos
visos de semicolonia, no de un país independiente.

                                                                                      JORGE RAMÍREZ

-je o efectivo mínimo dichos títulos canjeados (se refiere a la parte
de encajes no remunerados, que de esta forma lo es porque los
paga el Tesoro de la Nación). 
 Entre los bancos y los jubilados, a los primeros se les asegura
una tasa de interés mayor que la inflación y a los segundos, busca
que el gasto total sea licuado por la suba de precios, de allí que
desciende año tras año el gasto previsional sobre el presupuesto
total y sobre el PIB.

A NACIONALIZAR EL COMERCIO EXTERIOR.

HORACIO ROVELLI.
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EL MODELO DE AJUSTE CIERRA CON REPRESIÓNEL MODELO DE AJUSTE CIERRA CON REPRESIÓNEL MODELO DE AJUSTE CIERRA CON REPRESIÓN
SINDICAL

Hace un año el Congreso aprobaba el acuerdo alcanzado por Martín
Guzmán con el Fondo Monetario Internacional, mientras en las calles miles
de activistas y luchadores manifestaban su oposición. En aquel momento,
el gobierno del Frente de Todxs pretendió hacer pasar por bueno dicho
acuerdo, votado también por el macrismo, argumentando que no implicaba
“ni reforma laboral ni previsional” y negaba que fueran a aplicarse
políticas de ajuste. Tremenda mentira, teniendo en cuenta la historia del
FMI en Argentina y el mundo.
           Estamos ante un co-gobierno del FMI con el Frente de Todxs, ya que
aquel organismo financiero fija las metas a las que debe someterse la
política económica, ahora con Sergio Massa en esa cartera y revisando
cada tres meses el cumplimiento de los objetivos fijados por la entidad de
Kristalina Georgieva. De esta forma, Argentina resigna su soberanía
económica, a más de haber legitimado una deuda fraudulenta, contraída
por el gobierno de Macri a espaldas del Congreso y el pueblo. El acuerdo
con el FMI agravó los problemas que ya presentaba la economía, como la
inflación. La reducción del déficit fiscal se descarga implacable sobre los
sectores populares, con salarios y jubilaciones que pierden poder
adquisitivo, baja de planes sociales, aumentos de tarifas, precarización
laboral, cierre de servicios hospitalarios y de programas sociales, etc. 
           La inflación de febrero fue mayor que la de enero, que a su vez había
sido más alta que la de diciembre. La promesa de Massa de bajarla al 3%
para abril no se la cree ni él mismo. Su promocionada política de “Precios
Justos” ha sido otro fracaso, al no apuntar al núcleo del problema
inflacionario, que son los monopolios formadores de precios.
           Los aumentos en los precios de los alimentos se desbocaron en las
últimas semanasagravando a límites casi imposibles la realidad de las
familias trabajadoras; un gran porcentaje de ellas no alcanza a cubrir
siquiera la canasta alimentaria. Con especial incidencia en las infancias y
los adultos mayores: cada día más compatriotas se saltean comidas, en un
país que exporta granos, carnes y alimentos.
           La resistencia a este plan de ajuste viene creciendo, destacándose
las luchas del sector docente, que se encuentra en conflicto en varias
provincias como Córdoba y Mendoza, con paros por aumento de salarios.
También los trabajadores de la Salud, de bajas remuneraciones y alta
precarización laboral, están reclamando mejoras.
           Esas luchas están creciendo a pesar de la actitud complaciente de la
mayoría de las conducciones sindicales, que frente a la gravedad de la
situación no se han planteado no ya un plan de lucha, sino siquiera un
petitorio reclamando al gobierno que frene la escalada inflacionaria en los
precios de los alimentos y disponga por decreto un aumento general de
salarios y jubilaciones. 
           Como la crisis va en escalada y se vislumbra un futuro conflictivo,
aún en un año electoral, desde la oposición de derecha se agita el
fantasma de una “explosión social”. No sería para promover una rebelión
popular que ponga en crisis el modelo de explotación y sometimiento al
FMI, sino para plantear una salida represiva, tal como lo expresó José Luis
Espert al amenazar con “cárcel o bala” al dirigente del Polo Obrero,
Eduardo Belliboni.
           Esa salida represiva no es patrimonio único de Juntos por el Cambio
o la ultra derecha de Milei y Espert. En Salta y Córdoba, gobernadas por el
peronismo, se están debatiendo proyectos para la “regulación” de la
protesta social, en realidad, para prohibirla y criminalizarla. En la provincia
gobernada por Schiaretti, se ha elevado a juicio oral una causa por
“amenazas” contra integrantes de la asamblea ambiental que se opone a
la Autovía de Punilla. Ya el año pasado hubo represión en la movilización
frente al Congreso, cuando se aprobó el acuerdo con el FMI. 

En Chaco y Salta han habido operativos represivos contra
comunidades originarias, así como en octubre de 2022 se
realizó un cruento desalojo en la Lafken Winkul Mapu, a cargo
del Comando Unificado de fuerzas federales con las
rionegrinas.De esa represión, permanecen detenidas cuatro
hermanas mapuche, junto con sus pichikeyes (hijes).También
se reprimió en Mendoza. 
El debate sobre el uso de las pistolas Taser marcó el triunfo
de las tesis represivas. Antes el gobierno del FdT se negaba a
otorgar permiso al jefe de gobierno de CABA, Horacio
Rodríguez Larreta, para comprar esas armas. Hoy el
ministerio de Seguridad, de Aníbal Fernández, compró para la
Policía Federal y autorizó también a la de CABA. Al menos
adquirió 100 de esas pistolas consideradas por las Naciones
Unidas como “un método de tortura”.
           Ante esta ofensiva represiva, sea por la acción directa
de la policía, sea mediante causas judiciales, etc, es necesaria
la resistencia de los trabajadores. Para ello, hay que
introducir las consignas democráticas en las luchas por
salario, para defender el derecho a la protesta, garantizado
por la Constitución Nacional. 
           En el mes de la Memoria, a poco del 24 de Marzo,
desde las Agrupaciones de Base Clasistas levantamos las
banderas por las que lucharon los compañeros y compañeras
desaparecidxs, y decimos: ¡NUNCA MÁS TERRORISMO DE
ESTADO! ¡BASTA DE CRIMINALIZAR A LOS LUCHADORES! 

ANTE EL AJUSTE SE MOVILIZAN LOS PIQUETEROS.

SINDICAL

LIBERACIÓN. Órgano de prensa del Partido de la Liberación (PL) de Argentina, ex Vanguardia Comunista (VC).
Fundado en 1982. Director Sergio Ortiz. Domicilio: Copina 3019. Córdoba (5014). Sitio en Internet:

www.partidodelaliberacion.com.ar
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CONFLICTO DE LA SALUD EN CÓRDOBACONFLICTO DE LA SALUD EN CÓRDOBACONFLICTO DE LA SALUD EN CÓRDOBA
Trabajadores pararon e intentan unir el reclamo con docentes

GRAN PARO EL 15 DE MARZO.

       El miércoles 15, la Coordinadora Salud Córdoba Unida
encabezó nuevamente un paro en todos los hospitales de la
provincia con altísima acatamiento y movilización al centro de
la ciudad. La medida de fuerza es a raíz del "incumplimiento
por parte de las autoridades provinciales de lo acordado
frente a los reclamos” del sector y la falta de una nueva oferta
salarial luego del rechazo de la presentada por el gobierno
para todos los sectores provinciales. 
           En este sentido la paritaria docente también permanece
estancada debido al rechazo de las bases a la propuesta del
gobierno y el repudio a su conducción sindical de la UEPC. 
           El reclamo de los docentes sigue un camino similar al
de los trabajadores de la salud, aunque por ahora en forma
paralela. Los docentes llevaron adelante un paro sobre el
inicio del ciclo lectivo para rechazar la primera oferta del
Centro Cívico, y volvieron a parar el viernes tras declinar la
segunda. 
           Los docentes harán la semana próxima asambleas de
delegados departamentales para definir los próximos pasos a
dar en el marco del conflicto. Grandes sectores opositores a
la conducción de Monserrat y auto convocados intentan, junto
a trabajadores de la salud, confluir en una jornada de protesta
conjunta. Es posible que la Provincia se apure en mejorar su
oferta para que la UEPC deba poner en marcha, una vez más,
un esquema de asambleas para analizar y resolver la
aceptación o rechazo de una nueva propuesta. Y así
desarticular un conflicto conjunto que amenaza con crecer y
perjudicar la campaña electoral del oficialismo provincial.
           El gobierno provincial intentará no ceder. Sabe que
hacerlo sentaría un precedente complejo, minando el camino
de “la renovación”. En el Centro Cívico, muchos lamentan la
resolución que se dio al conflicto con Salud el año pasado. Es
que hasta allí rastrean la genética del conflicto, con un
Gobierno Provincial que accedió a modificar los pisos
salariales de los equipos de Salud, aunque dejando afuera de
ese trato al resto de los estatales.
           La memoria de Córdoba guarda registro del peso que
un reclamo conjunto de docentes y sectores de la salud,
puede tener en contextos electorales. Un conflicto de este
tipo termino con la salida de Ramón Bautista Mestre de la
Gobernación y la llegada de José Manuel de la Sota.
           La jornada de paro y movilización del sector de la salud
comenzó a las 10.30 y avanzó por el centro de la ciudad hasta
Patio Olmos donde se leyó el pliego de reclamos y se invitó a
trabajadores docentes a expresar su reclamo. Como
consecuencia de la movilización, se resintió la atención en los
hospitales provinciales, asegurándose las guardias de
urgencias y emergencias y cirugías oncológicas.

Juan Pablo Viglione, uno de los voceros de la Coordinadora de
Trabajadores de la Salud, explicó que, entre los puntos
principales del reclamo, están el salario y los recursos
humanos. 
           "Desde lo jurídico, nosotros no tenemos una figura
expresa, pero a través de esta representatividad hemos
logrado la mesa de diálogo con la Ministra Barbás, y nosotros
nos posicionamos como con esa representatividad para
discutir, por ejemplo, la paritaria que se viene", indicó.
           "En cuanto a lo salarial, lo venimos diciendo desde el
año pasado. El atraso por esta cuestión inflacionaria de del
200% de nuestros sueldos y eso era el reclamo inicial. A partir
de conversaciones que hemos tenido en el Ministerio, se logró
un aumento por fuera de la paritaria alrededor del 40%. Aún
así, nosotros tenemos muchos trabajadores del amplio
espectro de la salud que quedan por debajo de la canasta
básica total familiar en su salario básico", sostuvo. 
           En un comunicado la Coordinadora aclaró que el paro
también es "en rechazo al despido arbitrario de una médica del
Hospital Elpidio Torres y exigir su pronta reincorporación".
           "En el marco de nuestros reclamos, ratificamos la
solicitud de salarios dignos, la incorporación de personal y las
mejoras en las condiciones laborales que posibiliten una
atención digna a la población", reza el texto.
           El gobierno de Córdoba planea estratégicamente
negociar por separado. Las conducciones burocráticas del SEP,
UEPC, ATSA y UPCN, también quieren dividir la lucha de los
trabajadores. ¡Construyamos entonces desde abajo la unidad!
                                                                
                                                                     DR. PABLO AGUIRRE
                                              Delegado del hospital Misericordia
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LA INTENSA OLA DE CALOR COLOCA AL DESNUDOLA INTENSA OLA DE CALOR COLOCA AL DESNUDOLA INTENSA OLA DE CALOR COLOCA AL DESNUDO   
EL ABANDONO Y LA DESIDIA QUE PADECE LA EDUCACIÓNEL ABANDONO Y LA DESIDIA QUE PADECE LA EDUCACIÓNEL ABANDONO Y LA DESIDIA QUE PADECE LA EDUCACIÓN

      El inicio de clases en la
provincia de Buenos Aires
estuvo atravesado por las
intensas temperaturas y la
imposibilidad notoria de hacer
frente a dicha situación. La falta
de garantías en las estructuras
edilicias, de agua y ventilación
fueron las protagonistas,
además del descontento por el
cierre de Paritarias por debajo
de la canasta familiar. La
oposición multicolor impulso
una medida de rechazo
planteando el No Inicio con
poco respaldo desde les
trabajadores de la Educación.
Mientras tanto la conducción
Celeste de Suteba mira para
otro lado.
           La ola de calor, como en
invierno la de frío, deja en
evidencia la crisis educativa
que está lejos de los discursos
del gobernador Kicillof quien se
jacta de ser quien hizo la
“mayor inversión educativa en
la historia”. Luego del gobierno
de Vidal que llegó al extremo de
provocar el crimen social de
Sandra y Rubén por la falta de
inversión en las escuelas, las
promesas del Frente de Todos
se esfumaron tras la
continuidad del sometimiento al
FMI y el ajuste a los sectores
populares y los presupuestos
estatales en salud y educación.
           En diversos distritos
debieron suspenderse el
dictado de clases debido a las
intensas temperaturas y las
carencias de ventilación y agua
potable en las instituciones
educativas, provocando la
organización ymovilización de
la comunidad educativa. Este
fue el caso de las escuelas 23 y
160 de Laferrere, a la que se
sumó también la  escuela
primaria 161 de Gonzales
Catán. Estas escuelas no
cuentan justamente con agua ni
ventiladores, además de tener
los baños con serios
problemas. La respuesta del
Consejo escolar fue: “Estamos
desbordados”.

Secundaria N° 22, Normal 1,
Secundaria 29 y Secundaria 43.
     Asimismo se han realizado
Abrazos y distintas acciones
reclamando el inicio de obras en
las escuelas que ya cuentan con
presupuesto asignado, como la
Secundaria N° 55 y reclamando
inversión y arreglos en otras
como la ES 81, ES 22, en la
Legión, EP 102, entre otras.
           Berisso, a tono con los
padecimientos de la región,
también es un muestrario de
desidia.
           Son varias las escuelas en
las que es imposible llevar
adelante las actividades con
normalidad por falta de
ventiladores en esta insoportable
ola de calor. Al igual que en
infinidad de escuelas de la
provincia, la ampliación de
edificaciones en escuelas
primarias para albergar
enseñanza secundaria implica
hoy patios de muy reducido
tamaño o simplemente
inexistencia de estos, donde no
hay árboles, no hay ventilación
cruzada  y  toda esta situación
con estudiantes hacinados en
aulas sobrepobladas. En la
secundaria N°1, la de mayor
matrícula de la ciudad (1300
alumnos) la falta de ventiladores
se suma al faltante de vidrios, el
salón de actos clausurado,
deficiencia en cañerías y un largo
etc. La bronca acumulada de
años se está comenzando a
manifestar en organización entre
docentes, alumnos y sus familias.
 La falta de ventiladores también
afecta a otras dos grandes
escuelas secundarias, que son la
EES N°2 y EES N°3, en las que se
están realizando junta de firmas
en exigencia al consejo escolar.
Las  familias  se  organizan  en
algunos  lugares  junto  a   los

e

trabajadores docentes. Si bien
es un proceso incipiente, es el
camino para solicitar al gobierno
provincial un aumento del
presupuesto en Educación
tendiente a paliar las
contingencias cuya raíz siempre
son de carácter edilicio.
Situaciones como la ola de calor
que se desata en el mes de
marzo desnuda el abandono de
muchas escuelas. Mientras tanto
la conducción celeste apenas 

interviene opinando de que
“Queda a criterio de los
directivos”, sin plantear ningún
tipo de medida de lucha ni mucho
menos exigiendo la suspensión
de clases. Su actitud de blindaje
a la gestión de los gobiernos
provincial y Nacional es evidente
provocando repudio en muches
docentes que padecen el
abandono en sus escuelas. Esta
destrucción de la escuela pública
y firmar una paritaria por debajo
de la canasta básica es una
imposición del ajuste impulsado
por Massa y Fernández debido a
los compromisos con el FMI.
 Y el problema también se
traslada a las aulas. Sucede en
invierno, con pibes estudiando
envueltos en frazadas, sucede
en verano con aulas que se
convierten en un horno.
Edificios con instalaciones y
servicios precarios, con
ventiladores rotos (o
directamente sin ellos), donde
escasean los aires
acondicionados o la
instalación eléctrica no
permite usarlos, con falta de
circulación adecuada de aire y
problemas de provisión de
agua.
 La situación contrasta con lo
que pasa en los colegios
privados. El diario La Nación
cuenta sobre el "corredor
semicubierto que inauguró el
Colegio Northlands Nordelta,
con materiales que permiten
que el calor sea absorbido y
almacenado por los elementos
del interior, contribuyendo al
calefaccionamiento del
ambiente". O las inversiones 
 del Colegio San Andrés, que
incluyen "un sistema de 33
paneles solares que tiene una
pantalla de display que
comunica la energía generada
y su impacto ambiental a los
alumnos".

En La Plata desde el inicio de la
ola de calor se han suspendido
las clases o reducido la jornada
en una parte de los
establecimientos, como son la
Secundaria 2 (La Legión) .

Una muestra de que la ola de calor
no se vive igual en todas las aulas.
Pero la comunidad educativo no se
quedó cruzada de brazos.
Docentes, alumnos y sus familias
denunciaron esas condiciones. En
La Matanza se movilizaron desde
escuelas de Laferrere y González
Catán al Consejo   Escolar     para   

reclamar soluciones. También se conocieron
las denuncias de docentes de escuelas de
San Martín, San Nicolás, Bahía Blanca y la
Ciudad de Buenos Aires. En el distrito de
Malvinas Argentinas también se
suspendieron las clases.
       En algunas escuelas y en otras de
gestión privada se impulsó la reducción de
la jornada o la asistencia voluntaria sin
contar las inasistencias. Por fuera de la
organización de los distintos gremios que
integran el Frente de Unidad Docente (FUD)
se comienza a gestar un proceso de padres
y madres de alumnos que deliberan y
plantean una salida.
           La conducción del SUTEBA (Baradel),
se limitó a reenviar los "consejos" del
gobierno bonaerense: "mantener el aula
fresca y ventilada", "recomendar vestir con
ropa holgada y colores claros", "proponer
actividades tranquilas", y "llamar al servicio
de emergencia" si se le desmaya un pibe. La
misma que sintieron en la Ciudad de Buenos
Aires, donde hay 450 escuelas con
problemas de ventilación, cuando Acuña
mandó “agua fría” a las escuelas porteñas
para combatir la ola de calor.
           Mientras tanto, el ministerio de
Educación de la Provincia se limitó a enviar
comunicados con recomendaciones ridículas
para prevenir el golpe de calor. El ministro
de Educación Jaime Perzcyk, por su parte,
declaró que a la escuela “hay que ir”,
descartando cualquier posibilidad de
suspensión. Incluso sostuvo que “hay que
dar clases en el patio”, lo que implicaría
poner a los niños toda la jornada bajo el sol
con temperaturas que llegan a los 40
grados.
           Se nota que el ministro no conoce la
realidad de las escuelas, al proponer esto
cuando los patios no son techados, sumado
a la falta de agua potable. Para el ministro
hay que garantizar las clases en cualquier
circunstancia incluso si eso implica poner en
riesgo la salud de docentes, auxiliares y
estudiantes, y esto lo hace desde su cómodo
despacho, con aire acondicionado.
           Esta situación refleja las prioridades
de los gobiernos nacional y bonaerense,
quienes abandonan y tratan con desidia a la
educación para priorizar cumplir el ajuste
solicitado por el FMI.
                                                  JUAN BORGES
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Que Argentina se
incorpore al ALBA junto

con Cuba, Venezuela,
Bolivia, Nicaragua y

otros países.

MÉTODO CUBANO “YO SÍ PUEDO” SE UTILIZAMÉTODO CUBANO “YO SÍ PUEDO” SE UTILIZAMÉTODO CUBANO “YO SÍ PUEDO” SE UTILIZA
PARA ALFABETIZAR EN TIERRA DEL FUEGO:PARA ALFABETIZAR EN TIERRA DEL FUEGO:PARA ALFABETIZAR EN TIERRA DEL FUEGO:

        El afamado programa cubano “Yo sí puedo” que surge
en los primeros meses del año 2001 no para de hacer pie en
diferentes estados, no siendo Argentina una excepción.
Desde el 2003 se encuentra vigente, siendo una herramienta
fundamental para acabar con el analfabetismo. 
Si bien Argentina tiene en su Constitución Nacional el deber
como estado de proveer a la educación de la población, es
una realidad que aún continúa existiendo un flagelo tan
grande para un país que busca llegar a su desarrollo como
lo es el analfabetismo de un sector de la población, siendo
más destacable el analfabetismo en la población adulta. Este
grupo etario producto de su necesidad de conseguir una
fuente de empleo o de cumplir con responsabilidades como
la maternidad/paternidad o como consecuencia de
circunstancias graves puede incurrir en el abandono de su
formación académica como así también casos más graves
donde nunca asistieron al comienzo de la misma. 
 El objeto del método/programa “Yo sí puedo” tiene por fin
la alfabetización de adultos. 
“Yo sí puedo” es de probado éxito en su aplicación, esto
debido a su división en niveles (se alfabetiza teniendo en
cuenta el conocimiento previo que cada individuo haya
tenido partiendo desde aquellos que no tienen ningún tipo
de formación como así también aquellos que tienen un
mínimo de la misma). También por su división en etapas ( 1-
adiestramiento, 2-aprendizaje y 3- consolidación), y por su
uso de metodología presencial en conjunción material
audiovisual y la “cartilla” (vincula lo conocido por las
personas, usualmente “los números”, con aquello que
desconoce “las letras”).
La aplicación de un programa como este permitiría entonces
que un gran porcentaje de toda esa población adulta
analfabeta pudiera iniciar o concluir con su educación
primaria y secundaria, en algunos casos con optimismo,
esfuerzo y un correcto acompañamiento podrían llegar a
encarar estudios de carácter superior. Algo así influiría en el
mercado en el mercado laboral, podría frenar situaciones de
empleo en negro producto de aquellos empleadores que se
aprovechan de la debilidad y vulnerabilidad del sector del
que venimos hablando, pudiendo ya tener que enfrentar una
población que sabe leer, sabe escribir, sabe firmar y sabe
cálculos básicos, y en los casos de concretar estudios se
verían de frente con mano de obra con cierto nivel de
cualificación. 
           Cuba socialista fue visionaria en su lucha por la
liberación nacional de todos los países del mundo, no solo
dedicó parte de sus recursos y esfuerzos en la parte bélica
(como su apoyo a los procesos en Angola y Etiopía) sino que
también sus programas de médicos y misiones de
alfabetización buscan erradicar aquellos flagelos que
impiden el despegue de los países del mundo para
abandonar la tutela de los poderosos que buscan estas
relaciones de vasallaje La aplicación en Tierra del Fuego si
es correcta y acompañada de un posterior programa de
inserción en la educación oficial podría ampliar la cantidad
de mano de obra disponible para el sector industrial
haciendo crecer la economía de la provincia, como así
también desarrollar los factores productivos de una parte de
nuestra nación.

No está de más recordar que para la llegada del
socialismo es necesaria cierta evolución y consolidación
del capitalismo previamente, eso incluye el desarrollo de
los factores productivos para poder crear una clase
proletaria industrial en auge. Este podría ser un mensaje
que produzca el desarrollo de planes similares en el resto
de provincias. 
 Por suerte ahí siempre está La Habana como ejemplo de
políticas estatales correctas en materia educativa y de
salud, que aparecen como un faro para nuestra región
que ha probado por vías incorrectas una y otra vez
teniendo la respuesta a la vista. 
                                                             LULO MALESSORI

EL MÉTODO CUBANO SE USA EN ARGENTINA.
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         Para quienes vivimos en el
conurbano de Buenos Aires, decir que
tal o cual gobernador es el mejor de la
historia, es medio mucho. Eso se dijo de
Axel Kicillof. Son tantas las necesidades
y tantos los reclamos de infraestructura
básica, que llevaría décadas, a contar
de hoy y sin crecimiento demográfico, el
satisfacer mínimamente tal demanda.
 Convengamos que la provincia de
Buenos Aires cuenta casi con la mitad
de la población de Argentina. El setenta
por ciento de esta población, se
concentra en los tres primeros
cordones del conurbano bonaerense,
circundantes a CABA y que forman el
denominado AMBA (área metropolitana
BA).
 Tan sólo por su extensión, la provincia
tiene ya en sí una seria problemática
para atender los requerimientos de
ciento treinta y cinco municipios y por
mencionar tan solo uno, La Matanza,
que por su extensión y densidad
poblacional, es asemejable a cualquiera
de las grandes provincias, amén de la
cantidad de villas y población
socialmente vulnerable que viven en
ella.
 Si bien durante la pandemia tanto el
gobierno provincial como nacional,
afrontaron bastante bien la situación, lo
cierto es que al día de hoy, pasado ya el
pico del COVID (quedan vestigios), se
deterioraron muchos servicios en la
atención pública y la prestación
hospitalaria sigue dejando mucho que
desear.
 Los salarios iniciales tanto en la salud
pública como en la educación están por
debajo de la línea de pobreza; los
trabajadores municipales son los más
postergados, con salarios realmente de
hambre. Los paliativos de asistencia
social, siempre quedan a mitad de
camino.
 Las obras públicas se incrementaron en
forma sustantiva, pero la escasez de
agua potable sigue siendo acuciante, lo
mismo que el déficit habitacional. El
hacinamiento en las barriadas pobres,
es una realidad social que
lamentablemente se incrementa día a
día. Allí es donde tienen que estar
enfocadas las partidas presupuestarias.

Como vemos, una breve enumeración de
cuestiones muy sensibles para el pueblo
desmiente taxativamente cualquier
endiosamiento de Axel Kicillof. Y quizás
esos aplaudidores seriales debieran
volver a las fuentes de pensadores como
Arturo Jauretche : “O es pa todos la
cobija , o es pa todos el invierno”.

                                       JORGE ARTACHO

 En cuanto a seguridad, algo realmente
acuciante y que pega fuerte en las zonas
densamente pobladas, contar con un
ministro mediático y que realmente no
atiende sus verdaderas funciones, es un
combo catastrófico, encima se saca la
careta aliándose con un liberal. Me refiero
concretamente a Sergio Berni, el represor
con su Policía Bonaerense de los
humildes desalojados en Guernica.
 La reestatización de servicios esenciales
como luz y gas tiene que ser prioritario
en un gobierno que se auto caratula de
nacional y popular. Los continuos cortes
que sufrimos, son un síntoma claro de lo
mal que andan las privatizadas.

No es cierto que Kicillof es 
“EL MEJOR GOBERNADOR DE LA HISTORIA”.

  

No es cierto que Kicillof es 
“EL MEJOR GOBERNADOR DE LA HISTORIA”.
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PISTOLAS TASER SON UNA VIOLACIÓN A LOSPISTOLAS TASER SON UNA VIOLACIÓN A LOSPISTOLAS TASER SON UNA VIOLACIÓN A LOS
DERECHOS HUMANOS.DERECHOS HUMANOS.DERECHOS HUMANOS.

       El Ministro de Seguridad de la Nación Aníbal
Fernández confirmó la compra de 100 pistolas
Taser para ser usados por tropas de “élite”, previo
entrenamiento,  según sus palabras. Se realizó por
compra directa y sin licitación, según consta en el
Boletín Oficial de la Nación del día 4 de enero del
corriente año[1].
           Las Taser son pistolas que disparan
descargas eléctricas que producen hasta 19
contracciones por segundo en los músculos.
Aunque se las promociona como armas “no
letales”, lo cierto es que sí producen muertes;
menos que las balas tradicionales, pero con
posibilidades de dejar secuelas y de ser usada
como elemento de tortura.
           Los organismos de Derechos Humanos
nacionales se expresaron en un comunicado su
rechazo a la compra y uso posterior de este
elemento: "somos categóricos, gobierne quien
gobierne: las pistolas Taser violan derechos
humanos consagrados en nuestra Constitución",
haciendo referencia al intento de la ministra de
Seguridad de Macri de instalar su uso. Asimismo
enfatizaron que "se está institucionalizando la
tortura en nuestro país", ya que se trata de
dispositivos "que afectan el derecho a la vida y a la
integridad física" y "su uso contraviene la
obligación estatal de prevenir y erradicar la
tortura, asumida por el Estado en tratados
internacionales".
           La discusión sobre el uso de las pistolas de
electrochoque está presente hace décadas en
numerosos países. 
           Amnistía Internacional pide la prohibición
del uso de las armas de electrochoque en modo de
contacto directo,  pues entraña considerable
riesgo de tortura u otros tratos o penas crueles,
inhumanas o degradantes, así como el uso de
descargas reiteradas o prolongadas.
El Comité contra la Tortura de la ONU ha
manifestado en varias oportunidades su
preocupación por el uso de estos artefactos en
los cuerpos de seguridad de varios países del
mundo, considerándolos un instrumento que
promueve la tortura.
La característica de producir menor porcentaje de
muertes alienta al uso excesivo de estas
armas, que terminan quitando la vida de muchas
personas.
 Este mismo año, en enero, un hombre vinculado
al movimiento Black Live Matters murió horas
después de la que la policía de Los Angeles lo
arrestara disparándole con una Taser. Un mes
después se conoció otro caso en Carolina del
Norte, donde un hombre falleció luego de recibir 3
descargas.

[1]“ADQUISICION DE (100) CIEN PISTOLAS TASER MODELO T7 (con su
correspondiente Kit AB3, accesorios, cartuchería y licencias) Texto del Aviso:
Adjudicación a la firma AXON ENTERPRISE INC., los Renglones Nros. 1, 2, 3, 4, 5,
6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12, por el monto total de DÓLARES ESTADOUNIDENSES
DOSCIENTOS NOVENTA Y TRES MIL CUATROCIENTOS NOVENTA CON DOCE
CENTAVOS (USD 293.490,12), de los cuales DÓLARES ESTADOUNIDENSES
CIENTO VEINTITRÉS MIL QUINIENTOS (USD 123.500), corresponden a la entrega
de las CIEN (100) pistolas Taser, modelo X26P y la suma restante a DÓLARES
ESTADOUNIDENSES CIENTO SESENTA Y NUEVE MIL NOVECIENTOS NOVENTA
CON DOCE CENTAVOS (USD 169.990,12), por ajustarse a lo solicitado y ser su
precio conveniente.”
                                                                                                              MARÍA ALANIZ

TA-SERIO EL ASUNTO

 Un informe citado por Amnistía Internacional hace más de 10 años
contabilizaba 500 muertes causadas por el uso del arma reivindicada por
el gobierno actual y promocionada reiteradamente por el anterior.
 Pese a todos estos antecedentes el gobierno nacional efectuó la compra
de estos elementos de tortura y expresó que seguramente podrán usarlas
las fuerzas de Larreta. El discurso represivo y de mano dura se hacen
hechos con la compra de las pistolas de electrochoque, que serán
utilizadas por fuerzas de elite o especiales
fuerzas como el comando conjunto que ingresó a Villa Mascardi
reprimiendo a mujeres y niñeces de la comunidad Lafken Winkul Mapu en
octubre del año pasado. Cabe recordar de paso que estas mujeres aún
continúan detenidas. 
 La conflictividad social va en aumento y el gobierno entiende que la
represión será el camino para imponer políticas que respondan a las
exigencias del FMI. 

EN LAS TASER ESTOS DOS SE DAN LA MANO.
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PL: AGIT-PROP, EN LAS REDES Y MEDIOS.PL: AGIT-PROP, EN LAS REDES Y MEDIOS.PL: AGIT-PROP, EN LAS REDES Y MEDIOS.
           Con esta edición estamos difundiendo la edición
digital del LIBERACIÓN Nº 399 correspondiente a marzo de
2023.
    En el “Boletín Miguel Enríquez” del 21 de febrero
publicaron la nota de Sergio Ortiz sobre la VII Cumbre de
la CELAC. El 8 de marzo Sergio fue entrevistado por
Alessandra “Lali” Minnicelli en su programa de Canal 22
web. El viernes 10 fue invitado por el doctor Carlos
Hairabedián al Programa Barricada, por Canal C de
Cablevisión, junto a otros tres panelistas (Carmen Alvarez,
Ignacio Basélica y Juan D. Viola). Y el 15 de marzo, él y el
camarada Juani Ferán, participaron del Diálogo de Alto
Nivel organizado en forma virtual por el Partido Comunista
de China. Habló allí el presidente chino Xi Jinping y otros
tres dirigentes chinos así como una docena de líderes,
entre ellos Nicolás Maduro y Daniel Ortega, presidentes de
Venezuela y Nicaragua respectivamente. En el mejor
momento de la reunión hubo 626 dirigentes conectados de
todo el mundo.
           El camarada Jorge Artacho concurrió, invitado por la
embajada de Nicaragua en Buenos Aires, al acto en sede
de ATE de Avenida Belgrano en CABA con motivo del 89
aniversario del “tránsito a la inmortalidad del general de
hombres y mujeres libres, general Augusto C. Sandino”.
Jorge también fue a la actividad en homenaje al Frente
Polisario de Liberación realizado en la Casa de Amistad
Argentina Cubana de Lanús.
           La camarada Irina Santesteban grabó un audio de
tres minutos para el Programa de Miércoles, por el día de
la Mujer trabajadora, que salió por ese espacio de la Unión
Obrera Gráfica de Córdoba y radio GEN FM 107.5.
 Sus dos últimas columnas de opinión fueron sobre el
narcotráfico y cómo combatirlo, publicadas en el diario
pampeano LA ARENA. El sábado Pablo Rodríguez participó
de la colocación de la baldosa por el camarada Raúl
Kossoy en Palermo, CABA, asesinado por la Triple A en
octubre de 1975. Y ese día Irina participó de la reunión en
Sociales, CABA, de la Autoconvocatoria por la suspensión
de pagos de la deuda externa, copresidiendo una de las
comisiones. El lunes 13 Irina llevó junto a Pablo la
solidaridad del PL a los trabajadores estatales que trabajan
en la ex Esma y que organizaron ese día una protesta por
medio de la lista Celeste y Blanca de ATE, contra las
políticas negativas del secretario de DD HH, Horacio
Pietragalla. Estas protestas son organizadas al margen de
los manejos burocráticos de Daniel Catalano, de ATE
Capital. 

         En Córdoba el camarada Pablo Aguirre,
médico, participó activamente de las jornadas de
lucha del 8 y 15 de marzo del personal de Salud, con
asambleas, paros y movilizaciones callejeras
organizadas por la Coordinadora Córdoba Salud
Unida. Pablo fue parte de un video junto a tres
maestras que protestaron contra el burócrata Juan
Monserrat, que no les permitió el acceso a un
reunión en la UEPC donde iban a plantear la
necesidad de unir las luchas de salud y educación.
Divide y reinarás….
           El camarada Jorge Ramírez participó, junto a
otros dos delegados de ADIUNSa Salta, del
Congreso de la Conadu Histórica en Buenos Aires,
que decidió rechazar la oferta salarial y aplicar
medidas de fuerza en las universidades argentinas.
           Las compañeras de la Agrupación Beatriz
Perosio participaron en Salta, Córdoba y CABA de
las marchas y actos por el Día Internacional de la
Mujer. En Salta llevaron la bandera de la Beatriz
Perosio y en Córdoba la pancarta de la Agrupación.

                                            SECRETARÍA DE PRENSA          

Estuvimos en la colocación de la baldosa de Raúl Kossoy.
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Este 8 de marzo, dentro de las reivindicaciones y
exigencias por las cuales salimos a la calle, se
encuentra el cese de la represión y por la libertad
de los presos y las presas políticas, como Milagro
Sala y las hermanas mapuche, que luchan en
defensa de sus territorios ancestrales. 
 Ante estas exigencias, el gobierno nacional sigue
sin dar respuestas de ningún tipo. Además de
crecer la crisis política, económica y social del
país, la que impacta con mayor crudeza en las
mujeres, las disidencias y las infancias. 
           La “feminización de la pobreza” es la cara
más cruel del ajuste que se aplica aún antes de la
vergonzosa firma del Acuerdo con el Fondo
Monetario Internacional, poniendo a este
organismo financiero en un verdadero co-gobierno
con la gestión del Frente de Todxs.
           La inflación provocada por los monopolios
formadores de precios, que carcome los ingresos
populares, es uno de los problemas más
acuciantes que enfrentamos las mujeres. Somos
las que ponemos el pecho en los barrios, para
sostener comedores y ollas populares, buscando
siempre una solución para el drama que viven las
familias trabajadoras.
           El caso de las mujeres mapuche presas, se
originó el 4 de octubre, durante la madrugada,
cuando las cuatro fuerzas federales realizaron un
operativo de “desalojo” en la zona de Villa
Mascardi por orden de la jueza federal Silvina
Domínguez. Desde aquel violento desalojo
realizado a la comunidad Lafken Winkul Mapu, se
encuentran presas cuatro mujeres en el Centro
Mapuche Bariloche, con prisión domiciliaria y
enfrentando graves acusaciones. El centro se
convirtió en la prisión domiciliaria para ellas y sus
hijos.

 

 El 27 de febrero, el juez federal de Roca, Hugo
Greca, se entrevistó con las mujeres detenidas en
el domicilio donde cumplen la prisión preventiva.
Ellas reclamaron su excarcelación y denunciaron la
tremenda persecución judicial.
 Y aclararon que si no fueran por los niños no
hubieran acatado la prisión domiciliaria. “Ya
hubiéramos ido como sea a nuestro territorio -
insistieron-. No estamos para vivir humillándonos.
Preferimos morir peleando”. Las hermanas
mapuches resisten y luchan. 
Mientras tanto, continúa el encierro cruel e
irregular de Milagro Sala, ya con fallo firme desde
diciembre de 2022, de la Corte Suprema de
Justicia de la Nación. 
 Desde su detención en enero de 2016, los
organismos de DDHH vienen denunciado y
luchando por la libertad de Milagro. Incluso
distintos organismos internacionales, como la
Corte Interamericana de Derechos Humanos,
pidieron informes al Estado argentino sobre su
salud y situación legal
 A pesar de todo esto el gobierno nacional permite
el hostigamiento y la persecución ejercida por el
gobernador de Jujuy, Gerardo Morales. Lo cual
quedó más evidenciado aún con su accionar
violento ante la muerte del hijo de Milagro.
 Por todo ello, este 8 de marzo no nos fue ajena
esa injusticia. Ante lo que seguimos exigiendo:          
 ¡Libertad a Milagro Sala, las hermanas mapuche y
todxs lxs presxs políticxs!     

                                                       
 
 
 
 

                                                             NANCY GÓMEZ
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     Después de haber sido
vicegobernador de Córdoba junto con el
nefasto José M. de la Sota, Juan
Schiaretti lo sucedió entre 21007 y 2011
como gobernador y a partir de 2015
viene concluyendo otros dos períodos
como tal en el Centro Cívico de Córdoba.
           Con un pasado de estudiante en el
Integralismo y el Peronismo de Base, ese
período fue traicionado por él, cuando -
siendo contador - pasó a ser directivo del
grupo Macri en Iveco-Fiat de Brasil. Lo
posterior es más conocido: secretario de
Comercio con Carlos Menem y Domingo
Cavallo, interventor-gobernador de la
provincia de Santiago del Estero en los
‘90 y luego las más altas
responsabilidades en “la Docta”, siempre
con el Partido Justicialista.
           Siempre gobernó hizo apoyando y
apoyándose en lo más granado de los
monopolios, sobre todo los reunidos en
la Fundación Mediterránea fundada por
el contubernio de los Pagani (Arcor), los
Roggio y los Astori, quienes a su vez
contaron con Domingo Cavallo como
carta fuerte para hacer sus negocios. A
propósito, este artífice del neoliberalismo
y la entrega del país fue diputado
nacional a instancias de De la Sota. De
ahí lo llevó Menem como su canciller
primero y luego ministro de Economía,
para una década entreguista (1989-
1999). 
           Cavallo no paró ahí. En 2001
terminó como ministro de Economía de
Fernando de la Rúa, de la Alianza que
hizo estallar el país en diciembre de
aquel año, con 39 muertos por la
represión durante el “Que se vayan
todos”.
           Salvo De la Sota, que murió en
2018, el resto de esos personajes sigue
haciendo daño y lo hacen en banda en la
Mediterránea. Justamente el 6 de marzo
pasado la Fundación, ahora presidida por
Pía Astori, hizo un almuerzo donde habló
Schiaretti, como lanzando de hecho su
campaña electoral. Allí habló de superar
“la grieta” entre el gobierno del FDT y la
oposición de JxC, con un discurso
supuestamente federalista y de mejorar
las condiciones económicas y las
inversiones, para elevar las condiciones
de vida. Bla bla bla.
           El escenario fue compartido con el
titular de la Instituto de Estudios sobre la
Realidad Argentina y Latinoamericana
(IERAL), “think thank” de la
Mediterránea, Carlos Melconian.

Este economista del establishment fungió
como presidente del Banco Nación durante
dos años del macrismo (2015-2017) y
ahora está al frente de los equipos de IERAL
que están elaborando planes económicos de
ajuste para Schiaretti en caso de ser
presidente (o de otros similares que
compitan con los colores del empresariado
concentrado del centro del país).
 Melconian reivindicó allí la experiencia de
Cavallo y su plan de convertibilidad que
supuestamente dio estabilidad al país. El
aludido sonreía entre los invitados
especiales, como uno más de la familia.
Melconian es un político flexible, por eso en
junio de 2022 fue recibido en reunión
reservada por Cristina Fernández de
Kirchner para hablar de planes de
estabilización. ¿Será por eso que la
vicepresidente habló el 10/3 en Viedma de
“Hegemonía democrática o Consenso” con
la oposición?
 Schiaretti no sólo tiene sociedad con la
Mediterránea sino también con los grandes
productores sojeros y la Mesa de Enlace;
desde 2008 viene abogando por sacar las
retenciones a las exportaciones, “sacando la
pata de encima al campo”
CON LA DERECHA POLÍTICA
           Durante el macrismo, Schiaretti fue un
gobernador amigo, que hasta bailaba con él
en la Fiesta Nacional del Maní, en Hernando
(2016). Luego formo Alternativa Federal con

Juan M. Urtubey, Sergio Massa, Miguel
Pichetto y Roberto Lavagna, que no
prosperó para los comicios de 2019. 
Y ahora está tejiendo un engendro similar,
habiéndose reunido en enero con Urtubey
primero y luego con el gobernador de San
Luis, Alberto Rodríguez Saa, y
posteriormente con su colega de Santa Fe,
Omar Perotti, otro gobernador corrido a la
derecha dentro del Frente de Todos, ya
derechizado. La excusa del encuentro fue
inaugurar un primer tramo de un acueducto
desde aquella provincia hacia Córdoba.
            La idea del cordobés es armar un
espacio de centro-derecha y derecha, con
esos personajes antikirchneristas, pero
también tentó en reuniones bilaterales a
dirigentes del radicalismo como Facundo
Manes y Martín Lousteau, sin respuesta por
ahora.
           Otro dato de estos aprestos ocurrió
en el Senado, cuando la esposa de
Schiaretti, la senadora Alejandra Vigo
apareció en un grupo de senadores que
rompió con el FDT (ella nunca estuvo allí).
Ahora es vicepresidenta del bloque de cinco
senadores de Unidad Federal. Fue otra
movida inspirada por Schiaretti con vistas a
los comicios de 2023.
           Esta provincia, Córdoba, tiene fuertes
paros y movilizaciones docentes y del
personal de Salud, precisamente por los
bajos salarios y precariedad de los empleos.

 Esa es la realidad de quién es
Schiaretti, el cavallista y
mediterráneo ajustador,
endeudador serial de Córdoba. Lo
demás, como darle una casa a
Abuelas de Plaza de Mayo para
que tengan su local, es un mero
gesto para la tribuna, donde por
supuesto hay unos cuantos que lo
aplauden.
                               DIEGO ZAPATA
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El Partido de la Liberación (PL) ex
Vanguardia Comunista, es marxista-
leninista-sanmartiniano, y los partidos
integrantes del FITU son trotskistas. No
pueden ni deben ser metidos todos en la
misma bolsa de “izquierda”, como hacen a
menudo los medios o incluso parte del
activismo. La verdad es que tienen algunos
puntos de coincidencia y en nuestro caso
son más las diferencias, que no son
precisamente menores.
           Empecemos por las coincidencias. 
           Coincidimos con el FITU en valorar
su justa lucha en los movimientos sociales
de desocupados, dentro de Unidad
Piquetera, y en algunos gremios, como el
conflicto del neumático (SUTNA). 
           La segunda coincidencia, ligada a la
anterior, es que ellos y nosotros
repudiamos el ajuste llevado a cabo antes
por el macrismo y desde 2020 por el
gobierno del Frente de todos, con mayor
intensidad desde marzo de 2022 con el
acuerdo con el FMI.
           ¿Cómo se expresan esos puntos de
acercamiento? En que participamos de
marchas a la par de las organizaciones del
FITU, nos solidarizamos con Eduardo
Belliboni ante las amenazas de muerte
proferidas por el fascista diputado José L.
Espert, saludamos varias de las
intervenciones en la cámara de la diputada
Myriam Bregman, de buena trayectoria en
Derechos Humanos. Etc. 
           Esa táctica nuestra se llama unidad
en la acción, o apoyo crítico en los casos
puntuales en que hemos votado la lista del
FITU en alguna elección no habiendo otra
opción mejor.

LAS DIFERENCIAS
           La primera diferencia que tenemos
con los partidos trotskistas en relación a
Argentina es en la valoración positiva que
tenemos de la Generación Revolucionaria
del ‘70, de la que VC formó parte. Es la
Generación de los 30.000 desaparecidos.
El grueso de los dirigentes trotskistas no
formó parte de la misma. Siempre fueron
reformistas, electoralistas, sindicaleristas,
y acusaron a las organizaciones armadas
revolucionarias de foquistas y a nosotros
de stalinistas. Ni lucharon antes contra el
golpe ni lo hicieron después, exiliándose la
mayoría de sus dirigentes.
           La segunda diferencia actual es que
ellos luchan contra el ajuste, pero no
tienen una estrategia revolucionaria de
elevar esos conflictos y reclamos al nivel
más elevado de la lucha de clases. 

Se quedan en el plano de los piquetes,
sin promover rebeliones populares
incluso Argentinazos como es nuestro
objetivo: lo fue en los ‘90, en el 2001 y lo
es hoy. Lo del trotskismo es partir del
acampe y luego elevar y juntar votos
para tener más diputados, concejales,
bancas, etc. Su esencia electoralista no
ha cambiado.
 La tercera diferencia es que los
trotskistas son muy sectarios, incluso
entre ellos mismos; se pelean ferozmente
por un cargo en una lista de un gremio o
de una elección nacional. Ese sectarismo,
salvo excepciones, lo profundizan hacia
otros sectores de izquierda, como el PL,
por ser “stalinistas”,y también hacia los
compañeros peronistas combativos, muy
bardeados por un trotskismo que en
general es bastante gorila y
antiperonista. Así como les costó ver un
matiz de diferencia entre Scioli y Macri
en la elección de 2015 (“Son lo mismo”,
decía Del Caño), también les cuesta ver
una diferencia entre Massa y Soberanos,
entre Alberto Fernández y Julio de Vido,
entre los burócratas de la CGT y la
Celeste y Blanca de ATE.
 La cuarta diferencia, ligada a la anterior,
es que el trotskismo no reconoce etapas
de la revolución nacional y
antiimperialista en los países
dependientes como Argentina. Se
oponen al Frente Antiimperialista porque
el enemigo sería “la burguesía” y el
capitalismo en general, sin distinguir
entre pequeña y mediana burguesía
nacional, y la gran burguesía
monopolista aliada del imperialismo.
Para el PL la línea divisoria es Pueblo o
monopolios, Patria o Fondo Monetario
Internacional, por la Segunda y definitiva
independencia. Para ellos es socialismo
desde el vamos, proletariado versus
burguesía.

este punto. Hacen marchas contra Rusia,
colectan fondos para el gobierno ucronazi
de Zelensky, como si este necesitara ayuda
además de los 50.000 millones de dólares
y armas que le proporcionan EE UU y la
OTAN.
 Como parte de esta quinta diferencia, en lo
ideológico y estratégico, es que ellos
demonizan a José Stalin y valoran como
figura más encumbrada de la revolución
rusa y mundial a León Trotsky. Para el PL el
líder soviético que presidió la URSS entre
1923 y 1953 fue un dirigente socialista y
comunista que condujo la construcción del
socialismo allí y además dirigió política y
militarmente la Gran Guerra Patria
salvando al mundo del nazismo. Eso es lo
esencial, sus errores son lo secundario.
Trotsky, en cambio, sólo trabajó bien entre
julio de 1917 y la paz de Brest Litovsk en
1919. Siempre fue un semimenchevique
que desde 1923 degeneró en
contrarrevolucionario, complotó contra la
URSS y aún en vísperas de la invasión
alemana seguía diciendo que para
enfrentar a los germanos primero había
que “derrocar la dictadura del stalinismo”.
 

 La quinta diferencia es de política
internacional. Nosotros apoyamos a
Cuba, Venezuela, Nicaragua, Bolivia,
México, Irán, China, etc, en tanto los
trotskistas denigran y atacan a esos
gobiernos y países con diferentes
argumentos. Que son burgueses, que son
represivos, que han restaurado el
capitalismo, etc. Una de las mayores
consecuencias negativas al respecto es
su postura en la guerra de Ucrania,
donde objetivamente se alinean con la
OTAN y el imperio yanqui contra la
Federación Rusa y las repúblicas del
Donbass que venían siendo masacradas
desde 2014 por el gobierno de Ucrania.
En particular el MST y la Izquierda
Socialista son los más reaccionarios en 

Sobre este último tema
recomiendo estos libros:
los dos tomos de Editorial
Anteo con los escritos de
Lenin contra Trotsky; La
otra mirada sobre Stalin,
del marxista belga Ludo
Martens, y Stalin: Historia y
Crítica de una Leyenda
Negra, de Domenico
Losurdo.
 
                    SERGIO ORTIZ

DOS GRANDES DEL COMUNISMO.
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En Perú continúan las manifestaciones de protesta desencadenadas
por la destitución y detención del presidente constitucional Pedro
Castillo, que permanece con prisión preventiva y acusado por
rebelión por haber intentado cerrar el Congreso y de corrupción
"por encabezar una organización criminal" para direccionar
licitaciones. La denuncia refiere a obras de agua y saneamiento en
poblaciones del interior del país. Castillo promulgó un decreto para
facilitar las inversiones en más de 100 distritos en situación de
pobreza. Pero como señala la defensa del exmandatario, esas
licitaciones estuvieron a cargo de las Alcaldías y no del Poder
Ejecutivo. Ésa y otras acusaciones que pretenden incriminarlo por
corrupción y mal manejo de los fondos públicos, se basan en
testimonios no corroborados de empresarios y ex funcionarios
´denunciados justamente por corrupción, a los fines de obtener
beneficios judiciales, como evitar la prisión preventiva.
A la par de las protestas, creció la represión ordenada por Dina
Boluarte, que hasta la fecha tiene un saldo de más de 60 muertos,
asesinados por las fuerzas de Seguridad. Actualmente, Perú está
militarizado, con una importante presencia del Ejército, la policía y la
Marina que ha aportado sus tanquetas en todas las zonas urbanas
donde también impera el toque de queda, las detenciones
arbitrarias, las torturas y vejaciones, y la apertura de causas
judiciales a quienes se manifiestan. 
           Las denuncias por violaciones a los Derechos Humanos, han
llegado al ámbito internacional y expertos de la ONU han llamado a
poner fin a la violencia, señalando el uso excesivo de la fuerza por
parte de los organismos de seguridad, a la vez que piden al gobierno
de Boluarte crear un entorno "propicio para el diálogo"...
Ni la represión, ni los "buenos consejos" de la ONU han logrado que
cesen las protestas. Desde el 9 de marzo, los comités de ronderos
campesinos, después de la realización del III Encuentro Macro Norte
y Oriente realizado en Puno, decidieron intensificar la lucha con una
marcha que denominan Toma Rondera y Popular de Lima que se
realizará esta semana. Exigen la renuncia de Dina Boluarte, el cierre
del Congreso y la convocatoria a nuevas elecciones. Denuncian el
silencio y complicidad de gobernadores, regionales o alcaldes
provinciales y distritales con el gobierno de Boluarte.      Ese silencio
y esa complicidad se entienden si se analiza dónde y quienes son los
que comenzaron y ahora están al frente de la lucha. En Puno,
frontera con Bolivia, se inició, con una población indígena
mayoritariamente aymara y se fueron sumando Cusco, Arequipa,
con población quechua sobre todo. Estas poblaciones indígenas
andinas no se sienten representadas en nada por la elite limeña que
las discrimina. 
           Existe una ruptura entre los pueblos del sur del país y el
gobierno central. Es una división profunda donde se unen un
conflicto étnico y un conflicto de clase. Estas regiones del sur son
mineras y agrícolas, pero las riquezas que generan no les llegan. La
discriminación por la pertenencia a pueblos indígenas viene de la
época colonial y va más allá de los calificativos que usan los
sectores "blancos" para denigrarlos: terrucos, salvajes, cocaineros,
terroristas, senderistas. La mirada racista no ha dejado lugar para el
reconocimiento institucional de las naciones y culturas indígenas. De
ahí el reconocimiento y la admiración que sienten por Evo Morales a
quién la dictadura ha prohibido el ingreso al país, sindicándolo como
uno de los que ha propiciado la rebelión.

 Al no existir partidos políticos que los representen, esas
comunidades han elegido políticos y líderes que tienen una
representación simbólica, que no está plasmada en una plataforma
política que realmente los contenga. Alejandro Toledo y Ollanta
Humala antes crearon la ilusión de expresar la cultura, las
necesidades y la fuerza de las comunidades indígenas. Luego Pedro
Castillo. Ninguno logró avanzar en la construcción de una
organización política representativa y con la fuerza suficiente para
disputar el poder a la derecha peruana expresada en los grupos
empresariales del país, las transnacionales y al imperialismo yanqui,
que promovió y apoya el golpe de Estado.
No parece por ahora que haya una salida a la crisis que se vive.
Como no hay un Partido capaz de dirigir, quizás sea posible impulsar
un gobierno de transición con los gobernadores regionales electos
recientemente y que logren acuerdos con los movimientos sociales y
comunitarios de las regiones, y con los gremios que han estado en la
lucha, junto con los estudiantes y otros sectores del pueblo que
continúan resistiendo. Si se sigue la pauta institucional que
determina la Constitución vigente, el movimiento popular será
derrotado..
La dictadura cívico-militar-empresarial de corte fascista como la
caracteriza el secretario adjunto de la Confederación General de los
Trabajadores del Perú (CGTP) , será derrotada por la lucha y la
organización del pueblo, para construir un Perú nuevo, sin calco ni
copia, una creación heroica, como proponía Mariátegui.
Hay que reforzar la solidaridad desde Argentina. Es nuestro
compromiso.
                                                                                         ELENA RIVERO

AGUANTE PUEBLO PERUANO.
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       El 5 de marzo de 2013 moría en
Caracas, Hugo Rafael Chávez Frías.
Había sido presidente de Venezuela por
más de 13 años. Llegó al poder en
1999, tras ganar las elecciones con el
56,5 % de los votos. En una primera
etapa, acumuló fuerzas creando un
frente amplio y diverso. En abril del
2002, después del intento de Golpe de
Estado, radicalizó sus posiciones y se
transformó en un símbolo de la lucha
por la independencia política,
económica y cultural de la Patria
Grande. 
           Lo sintetizó afirmando: “En
América Latina nos quieren imponer el
modelo de democracia diseñado por los
Estados Unidos y al que no acepta
entrar por ese carril lo acusan de
populista radical, terrorista y dictador.
Si yo me callo, gritarían las piedras de
los pueblos que están dispuestos a ser
libres de todo colonialismo, después de
500 años de coloniaje”. 
           Con discursos y en los hechos
produjo una revolución de las
conciencias de los pueblos, dentro y
fuera de Venezuela, que le permitió
resistir los ataques del imperialismo
siempre presto a apropiarse de los
recursos naturales de los países de esta
parte de América, en su caso el
petróleo. Su prédica sobre la necesidad
de unir a la Patria Grande guió la batalla
contra el ALCA, en noviembre de 2005,
en la cumbre de Mar del Plata. Su frase
“ALCA, al carajo” resonó en todos los
rincones de América y del mundo,
potenció el antiimperialismo y la lucha
contra las políticas de Estados Unidos.
Esa posición la plasmó también en
iniciativas concretas como el ALBA, la
UNASUR, la CELAC, Petrocaribe,
TeleSUR y el Banco del Sur, 
           Su legado es de pensamiento, de
discurso y de obras. En el debate
político de Venezuela, introdujo
referentes históricos y simbólicos:
Simón Bolívar, Simón Rodríguez, los
caudillos como Ezequiel Zamora, etc, a
la par que revalorizó la cultura popular
dando impulso al estudio de la historia,
los símbolos nacionales, artistas y
músicos tradicionales, a la educación
formal con una gran inversión para
crear universidades, centros culturales
y espacios de comunicación
especialmente para el acceso de los
sectores más empobrecidos. 
           Actualizó así el pensamiento
antiimperialista desde una visión de lo
"propio". Rompió con las formas
características de la democracia
representativa para plantear una  

-democracia desde abajo, con la
articulación de formas de participación
popular: comités de agua, tierra,
energía, círculos bolivarianos y consejos
comunales. Y entre 2002 y 2007
presentó las características generales
de lo que denominó Socialismo del Siglo
XXI como una alternativa al
pensamiento liberal, como propuesta
contra-hegemónica. 
 “Aquí estoy parado firme. Mándeme el
pueblo, yo sabré obedecer. Soldado soy
del pueblo, ustedes son mi jefe” afirmó
en uno de sus discursos. Su gestión de
gobierno estuvo centrada en dar
respuesta a las demandas de los
sectores más vulnerables, garantizando
sus derechos a la vez que impulsaba el
desarrollo del país. 
 Las coincidencias con los postulados de
la revolución cubana y su cercanía con
Fidel Castro, cimentaron un rico
intercambio con efectores de salud de
Cuba que se trasladaron a Venezuela
para llevar a cabo las Misiones que
llevaron la atención médica a todos los
rincones de la geografía venezolana.
También implementó el “Yo sí Puedo”,
método cubano para alfabetizar, que
tantos logros ha obtenido en las
distintas regiones del mundo.
Implacable vocero contra el criminal
bloqueo impuesto a Cuba por los
Estados Unidos, Chávez alzó su voz
exigiendo su fin en todos los foros y
tribunas internacionales.
 Fue solidario con Argentina, con
préstamos cuando nadie quería títulos
argentinos, con ayuda para evitar que la
cooperativa Sancor cayera en manos
del grupo Soros, y encargando barcos
al Astillero Río Santiago.

-Su estrecha ligazón con el pueblo, le
permitió conocer las críticas a la gestión
de ministros y funcionarios de su
gobierno. Por eso en la última etapa,
luego de su triunfo electoral hizo un
llamado a la eficiencia, a terminar con el
burocratismo, a usar la crítica y la
autocrítica y a fortalecer el poder
comunal para construir poder popular
como instrumento para desarticular la
trama de opresión política y la
dominación cultural.
           Solidaridad, liderazgo, valentía y
compromiso con su pueblo y los
pueblos oprimidos del mundo, definen a
Chávez, que sigue vigente como ejemplo
para la lucha antiimperialista y para el
logro de una Segunda y y definitiva
Independencia.
           
                                         ELENA RIVERO

DOS COMANDANTES DE LA PATRIA GRANDE.
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          Marzo empezó fatal para el
sistemabancario estadounidense
y en forma rápida se contagió
también el europeo. Aún es
pronto para medir la
profundidad de esa crisis y saber
si será igual, peor o mejor que la
detonada en septiembre de
2008 con la caída del Lehman
Brothers en EE UU, en la llamada
crisis de las hipotecas subprime.
           El viernes 10 de marzo
cayó el Silicon Valley Bank, una
entidad mediana con sede en
California, supuestamente
blindada y floreciente por los
negocios, depósitos y préstamos
a las empresas tecnológicas de
esa región. El domingo 12 pasó
otro tanto con el Signature Bank
de Nueva York y el miércoles 15
fue el turno del Silvergate Bank,
muy ligado a las criptomonedas.
           El primero en caer hizo
negocios supuestamente
“seguros” que se le volvieron en
contra por las políticas
adoptadas por el Departamento
del Tesoro y la Reserva Federal
(que hace las veces de Banco
Central), que fueron elevando
las tasas de interés. En 2022
eran tasas de cero interés y
ahora, para combatir la inflación
subida al calor de la guerra de la
OTAN en Ucrania, esa suba de
precios llegó hasta el 8 por
ciento anual. En consecuencia,
de acuerdo a las recetas clásicas
del capitalismo, hay que subir
las tasas de interés para que el
dinero vaya a negocios
especulativos de bonos y
depósitos, antes que al consumo
y fomentar demanda de bienes,
“la mala inflacionaria” de la
película.
           El problema es que el
Silicon Valley Bank(SVB) tenía
sus mayores inversiones en
títulos del Tesoro
estadounidense, a plazos largos.
Y esa suba de las tasas de
interés hizo que el negocio de
bonos y títulos de corto plazo se
convirtieran en las estrellas del
momento. Entonces los clientes
del SVB fueron a retirar sus
depósitos para adquirir esos
títulos más rendidores. El banco
no tenía todo ese dinero
disponible y tuvo que malvender 

activos. Igual no le alcanzó y se
descapitalizó porque en un solo
día le sacaron 42.000 millones
de dólares. Caput. Cerró.
 Inmediatamente el presidente
Joe Biden declaró que los
clientes de todos esos bancos
deben estar seguros de que sus
dineros estarán disponibles. Los
depósitos de hasta 250.000
dólares serían cubiertos con el
fondo de garantía de depósitos.
Habrá que ver si cumplen y
cuándo lo hacen. Los que
atesoraban más de esa cifra no
están cubiertos, pero eso no es
un gran problema social sino de
determinadas capas de
millonarios y capitalistas, por lo
que será un problema político y
electoral para el gobierno
demócrata y la oposición
republicana, que se echan las
culpas de lo sucedido. Lo más
importante desde el punto de
vista marxista es saber qué
pasará con los miles de
empleados bancarios que serán
despedidos, lo que agudizará los
problemas de los trabajadores
en este tiempo de crisis
internacional provocada por el
imperialismo yanqui y europeo y
la citada guerra atlantista en
Ucrania contra Rusia.
 Se tiran la pelota. Biden acusa a
Donald Trump y su pasada
administración de haber relajado
y eliminado controles sobre el
funcionamiento de bancos
menores o intermedios como el
SVB. Los republicanos dicen que
la culpa es de Biden por elevar
las tasas de interés
indebidamente. Este principio de

incendio recibe más nafta de
tipo electoralista y eso que los
comicios presidenciales recién
serán en noviembre de 2024.
EN EUROPA TAMBIÉN
           El problema bancario no se
limita a los tres bancos
estadounidenses mencionados.
La agencia Moody’s ubicó a otros
seis en dificultades, para bajarles
la nota pues los considera en
zona de serio riesgo de
rentabilidad. Ellos son First
Republic Bank, Western Alliance
Bancorp, Intrust Financial Corp.,
UMB Financial Corp., Zions
Bancorp y Comerica Inc. Frente a
esto la Reserva Federal de
Jerome Powell trata de
tranquilizar, pero no lo logra
porque bancos grandes como
Wells Fargo, Bank of America y
Citigroup cayeron en sus
acciones 4% en un día. Otros,
regionales, como Zion
Bancorporation, KeyCorp,
Commerce y Regions, 8%.

quienes allí cotizan. Además la
crisis de USA se contagió a
bancos europeos, donde el que
la está pasando peor, con
peligro de cierre es el Credit
Suisse, el segundo en
importancia de Suiza, una tierra
de banqueros que no le hizo
asco a los negocios incluso
durante las dos Guerras
Mundiales.
 El Credit Suisse es un peso
pesado, a diferencia del SVB. El
suizo tiene activos por 550.000
millones de dólares, tres veces
más que el californiano. Y lo
mismo perdió en una jornada 30
por ciento de su valor luego que
su inversor y controlante saudita
declarara públicamente que no
iba a inyectar más dinero en él.
 Los argentinos antiimperialistas
no nos olvidamos del Credit
Suisse. En abril de 2001, siendo
ministro de Economía Domingo
Cavallo, el entonces titular de
ese banco asociado al First
Boston, David Mulford, ex
secretario del Tesoro, consumó
la estafa del “megacanje”. Y la
deuda externa argentina
aumentó en 53.000 millones de
dólares.
 Otros bancos europeos están
perdiendo plata (en realidad sus
ahorristas), como BNP Paribas
que caía 12,02%, Société
Générale 11,93%, Banco
Sabadell 8,82%, Bank of Ireland
9,2%, ING 8,26%,
Commerzbank 11,57%,
Deutsche Bank 8,22% y
Unicredit -7,39%. Desde
principios de semana, casi todos
los bancos perdieron más del
10% de su valor en bolsa,
algunos hasta el 15%.
 Todo esto nos ratifica que hay
que seguir luchando contra el
capitalismo y el imperialismo, los
bancos y organismos financieros
internacionales, a favor de la
liberación nacional y social, y del
socialismo
 Como sentenció el gran Bertolt
Brecht, “Qué delito es robar un
banco en comparación con
fundarlo”.
                           SERGIO ORTIZ

 Esto quiere decir que no hay sólo
una crisis bancaria sino también
bursátil, porque la Bolsa de Wall
Street ve caer las acciones de
quienes allí cotizanAdemás la
crisis de USA se contagió a
bancos europeos, donde el que la
está pasando peor, con peligro de
cierre es el Credit Suisse, el
segundo en importancia de Suiza,
una tierra de banqueros que no le
hizo asco a los negocios incluso
durante las dos Guerras
Mundiales.
Esto quiere decir que no hay sólo
una crisis bancaria sino también
bursátil, porque la Bolsa de Wall
Street ve caer las  acciones   de 

“¿QUÉ DELITO ES ROBAR UN BANCO EN COMPARACIÓN CON FUNDARLO?”
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